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Г О Д О В О Й  -  
Д О С Р О Ч Н О
Коллектив Томского лесо

промышленного комбината вы

полнил годовой план по вывоз
ке и производству деловой
древесины досрочно, 16 декаб
ря. Отличились лесовозные 
экипажи в составе Валерия 
Хворова и Сергея Блинова,
Виктора Максимова и Геннадия 
Блохина с  «алтайского, Алек
сандра Казуса и Виктора Мед
ведева, Анатолия Игнатьева и 
Виктора Доморенка е Томско
го лесопунктов.

До конца года томичи сверх 
плана вывезут около 5 тысяч, 
произведут не менее 7 тысяч 
кубометров деловой древеси
ны.

П. АНИКИНА.

С ЕС С И Я О БЛ АСТН О ГО  С О В Е Т А
Вчера состоялась третья сессия обла

стного Совета народных депутатов.
Председателем сессии избирается де

путат А. Н. Соколов, секретарем — де
путат О. Я. Старцева.

С докладом «О задачах Советов на
родных депутатов области, вытекающих 
из Конституции СССР, решений ок- 

'тябрьского Пленума ЦК КПСС, доклада 
Генерального секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР товарища Леонида Ильича 
Брежнева на внеочередной седьмой сес
сии Верховного Совета СССР» выступил 
председатель облисполкома Н. В. Лукья- 
ненок.
■В прениях по докладу выступили де

путаты: Л. М. Егоров — председатель
Парабельского райисполкома, А. Н. Ди
денко — профессор, директор института 
ядерной физики, Л. К. Куштель — зоо
техник колхоза «1 Мая» Первомайского 
района, О. Е. Шарабурова — главный 
врач областного противотуберкулезного 
диспансера, В. И. Гаврилов — кранов
щик Томского лесопромышленного ком
бината, А. С. Деева — студентка Томско
го государственного университета. 

Областной Совет народных депутатов

ского и социального развития области на 
1978 год», с которым выступил предееда- 
т !ль областной плановой комиссии В. Г. 
Попов, и «О бюджете области на 1978 
год и об исполнении бюджета области за 
1976 год», с которым выступил заведую
щий областным финансовым отделом 
И. П. Иткупов.

Содоклад сделал председатель посто
янной планово-бюджетной комиссии де
путат Н. Ф.' Филатов.

В прениях по докладам выступили 
депутаты: В. Д. Ларикоз — председа
тель Чаинского райисполкома, О. Е. 
Чупрунова — руководитель группы ин
ститута Томскгражданпроект, В. Н. Еме
лин — помощник бурового мастера 
Стрежевского управления буровых ра
бот, В. П. Клеруа — первый заместитель 
председателя Томского горисполкома, 
Г. М. Канинина—председатель исполко
ма Ягодного сельского Совета Асинов- 
ского района, М. Д. Шипулин — заве
дующий областным отделом народного 
образования.

По обсужденным вопросам приняты 
соответствующие решения.

(П о д р о б н ы й  отчет о  сессии  б у д е т  о п у б 
ликован  в о д н о м  из оч ер ед н ы х  н ом ер ов  
газеты ).заслушал доклады: «О плане экономиче-
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КРАСНЫЕ УГОЛКИ ФЕРМ
Труженики животноводст

ва области, как и все совет
ские люди, с чувством испол
ненного долга встречают но
вый, 1978 год. С огромным 
энтузиазмом восприняли они 
призыв родной партии, ясно 
и четко выраженный в речи 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева на декабрьском (1977 г.) 
Пленуме ЦК КПСС: «Сегодня 
работать лучше, чем вчера, 
завтра — лучше, чем сего
дня». Животноводы при
нимают в эти дни высокие 
социалистические обязатель
ства, направленные на ус
пешное выполнение в 1978 
году заданий первых трех 
лет пятилетки, делом отвеча
ют на призыв партии.

Сохранить, закрепить тру
довой порыв и ритм юбилей
ного соревнования коллек
тивов животноводов — по
четный долг и обязанность 
сельских партийных, проф
союзных и комсомольских 
организаций. Активно спо
собствовать им в этом важ
ном деле призваны красные 
уголки ферм и животновод
ческих комплексов.

Значителен арсенал форм 
и средств, находящихся в 
распоряжении красных угол
ков, их влияния на организа
цию социалистического со
ревнования, на воспитание 
труясеников животноводства. 
Умело используют их крас
ные уголки, например, Ново
троицкой, Новоселовской, 
Рыбаловской ферм, Зоркаль- 
цевского животноводческого 
комплекса совхозов «Нови- 
ковский», «Тогурский»,
им. 50-летия СССР, «Ок
тябрь».

Агитационно-массовая .ра
бота здесь тесно связана с 
жизнью, обеспечивает ■ своев
ременное, квалифицирован
ное разъяснение работникам 
ферм решений партии и пра
вительства, происходящих 
событий и возникающих 
вопросов, нацеливает на 
главное — на качество, на 
эффективность, на рост про
изводительности труда, на 
строжайший режим эконо
мии, на использование с наи
большей отдачей каждого 
килограмма корма, активно 
способствует развитию со
циалистического соревнова
ния, усилению его гласности, 
действенности. Не упускает
ся из виду молодое пополне
ние. С первых шагов юношей 
и девушек на производстве 
им прививают гордость за 
выбранный жизненный путь, 
воспитывают их на примере 
лучших тружеников, на 
славных традициях старшего 
поколения. Вместе с тем соз
дается обстановка нетерпи
мого отношения к любым 
проявлениям недисциплини
рованности, неорганизован
ности, бесхозяйственности,
пьянства и других негатив
ных явлений.

К сожалению, далеко еще 
не все красные уголки актив
но содействуют дальнейшему 
развитию социалистического 
соревнования животноводов. 
Порою в проводимые ими 
массовые мероприятия про
никают формализм U казен
щина.

Дальнейшее совершенство
вание и повышение эффек

тивности массово-политиче
ской, культурно-просвети
тельной работы красных 
уголков в коллективах жи
вотноводов, усиление их роли 
в воспитании людей, моби
лизации тружеников живот
новодства на успешное про
ведение зимовки скота и вы
полнение в 1978 году плана 
трех лет пятилетки — акту
альная задача сельских пар
тийных комитетов и органи
заций. Важную роль в ее ре
шении призван сыграть об
ластной смотр красных угол- 

‘ ков животноводческих ферм 
и комплексов, который про
водится по решению бюро 
обкома КПСС, исполкома об
ластного Совета народных 
депутатов, президиума обл- 
совпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ в течение всего 1978 
года. Утверждены положе
ние о смотре и областной ор
ганизационный комитет.

Сельским райкомам, Асн- 
новскому и Колпашевскому 
горкомам КПСС поручено в 
целях оперативного руковод
ства и подведения итогов 
смотра создать до 15 января 
1978 года районные оргкоми
теты в составе представите
лей партийных, советских, 
профсоюзных, комсомоль
ских и хозяйственных орга
нов, работников учреждений 
культуры, быта, средств мас
совой информации и пропа
ганды. Итоги смотра в райо
нах должны подводиться 
ежемесячно, по области — 
раз в полугодие. Окончатель
ные итоги рекомендовано 
подвести: по результатам
зимовки скота — в июне 
1978 года, за второе полуго
дие — в январе 1979 года. 
Красный уголок, завоевав
ший (по окончательным ито
гам) первое место, награж
дается почетной грамотой 
обкома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ; красным уголкам, 
занявшим второе и третье 
места, вручаются памятные 
вымпелы. Лучшие красные 
уголки премируются набо
ром культтоваров, наиболее 
отличившиеся организаторы 
смотра — денежными пре
миями, путевками в дома от
дыха.

Партийным, профсоюзным 
и комсомольским комитетам 
и организациям, местным 
Советам народных депутатов 
необходимо обеспечить ак
тивное участие в смотре всех 
красных уголков ферм и жи
вотноводческих комплексов. 
Совместно с руководителями 
сельскохозяйственных орга
нов, совхозов и колхозов, уч
реждениями культуры, ор
ганизациями общества «Зна
ние» следует принять меры 
по четкому планированию 
работы, проводимой в крас
ных уголках, оборудованию 
и оснащению их мебелью, 
необходимым культинвента- 
рем, техническими средства
ми пропаганды, наглядной 
агитацией. Крайне важно по
всеместно укрепить состав 
общественных советов крас
ных уголков, совершенство
вать содержание, формы и 
методы их деятельности, 
обобщать и распространять 
лучший опыт.

Наряду с системой пар
тийной и экономической уче
бы, массово-политическая 
работа, проводимая в крас
ных уголках ферм и ком
плексов, должна помогать

работникам животноводства 
в изучении ими новой Совет
ской Конституции, выступле
ний товарища Л. И. Брежне
ва на седьмой сессии Верхов
ного Совета СССР, торжест-. 
венном заседании в Кремле, 
посвященном 60-летию Вели
кого Октября, материалов 
декабрьского (1977 г.) Плену
ма Ц К  КПСС. Партийным 
организациям хозяйств
следует закрепить за крас
ными уголками лучших аги
таторов, политинформаторов, 
культпросветработников, ре
гулярно их инструктировать, 
обеспечивать необходимыми 
справочно - информационны
ми материалами. Это ответ
ственное поручение можно 
доверить только людям авто
ритетным, подготовленным, 
способным умело разъяснять 
внутреннюю и внешнюю по
литику партии, ярко раскры
вать в задушевной беседе 
наши успехи и вместе с тем 
не уклоняться от откровен
ного партийного разговора, 
когда речь заходит о трудно
стях и недостатках, переда
вать товарищам силу своей 
идейной убежденности, по
буждать их к активному 
творческому труду.

Коллективное подведение 
итЪгов соревнования, отчеты 
руководителей и специали
стов перед животноводами, 
чествование передовиков 
производства, встречи с вете
ранами труда — эти и другие 
хорошо зарекомендовавшие 
себя формы работы красных 
уголков необходимо разви
вать и дальше, совершенст
вуя их содержание. Но вме
сте с тем использование тра
диционных форм организа
ции и пропаганды соревно
вания следует умело сочетать 
с поисками новых методов 
воздействия на сознание тру
дящихся. В этом смысле у 
нас за последние годы появи
лось немало интересных на
чинаний.

Одним из боевых и опера
тивных средств организации 
соревнования животноводов 
являются агитационно-худо
жественные бригады. Их мо
бильность, способность от
кликаться на злободневные 
темы, связанные с жизнью 
коллективов ферм, должны 
красными уголками исполь
зоваться еще шире и для 
прославления передовиков 
производства, и для работы 
по преодолению различных 
недостатков, антиподов ком
мунистической морали. Ясно, 
что к разработке сценариев 
для выступлений агитбригад 
нужно активнее привлекать 
силы творческих организа
ций — писателей, художни
ков, журналистов. Очень 
многое могут творческие ра
ботники сделать и для офор
мления содержательной на
глядной агитации в красных 
уголках.

Успешному проведению 
смотра красных уголков бу
дет способствовать широкое 
освещение в печати, по теле
видению и местному радио
вещанию лучшего опыта их 
работы.

Областной емотр поможет 
сельским партийным органи
зациям сделать каждый 
красный уголок настоящим 
центром массово-политиче
ской работы в коллективах 
ферм и животноводческих 
комплексов.
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У Д А Р Н У Ю  Э С Т А Ф Е Т У  
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ПЯТИЛЕТКУ -  
ЗА Ч Е Т ЫР Е
Г О Д А
Такую цель поставили пе

ред собой овощеводы совхо
за «Степановский». Свои 
обязательства на второй год 
пятилетки они выполнили 
ко дню открытия внеочеред
ной седьмой сессии Верхов
ного Совета СССР, приняв
шей новую Конституцию 
страны. Реализовано 8.434 
тонны овощей и 1.264 тон
ны картофеля. В результате 
план двух лет значительно 
перекрыт — по картофелю, 
например, в полтора раза.

Расчеты, сделанные спе
циалистами (а они точны, 
поскольку .исходят из до
стигнутого), показывают, 
что пяти летний план бу
дет выполнен за четыре го
да или даже несколько 
раньше. Нынешний год дал 
хорошие результаты, хотя 
он был далеко не лучшим 
по погодным условиям. Зна
чит, в следующем их мож
но превзойти.

Для этого в совхозе пре
дусмотрен ряд мер по со
вершенствованию техноло
гии выращивания картофе
ля и овощей. Значительно 
больше прошлогоднего бу
дет приготовлено торфо-ми
неральных горшочков для 
капусты. Расширятся пло
щади поливных земель. 
Урожай картофеля здесь 
стабильно высокий: семена
— только свои, они яровизи
руются, обрабатываются про
тив болезней одновременно с 
посадкой, для чего совхозные 
умельцы усовершенствова
ли сажалки. Почва вырав
нивается и прикатывается.

Совхоз заканчивает ре
монт картофелеуборочных 
комбайнов. После Нового 
года подойдет черед машин
но-тракторного парка. Его 
готовность позволит вывезти 
как можно больше удобре
ний под урожай будущего 
года.

П. АНДРЕЕВА.
. Томский район.

С  л а г а е м ы е  у с п е х а
Коллектив Томской тек

стильной фабрики досрочно, 
15 декабря, выполнил план 
юбилейного года по выпуску 
товарной продукции, 22 де
кабря — по ее реализации. 
Успех достигнут за счет луч
шей организации производ
ства, внедрения передовых 
приемов труда, энтузиазма 
передовиков. Первой на 
предприятии перешла на об
служивание четырех станков 
вместо двух Валентина Ми
хайловна Колабина. Ее почин 
поддержали другие ткачихи.

В коллективе горячо под
держали инициативу мо
сковских передовых пред
приятий, взявших обязатель
ство выполнить план трех 
лет девятой пятилетки к 
первой годовщине новой Кон
ституции 1 СССР. Ткачихи 
Анна Ивановна Саранииа, 
Галина Алексеевна Кугаев-

ская, Евфросинья Александ
ровна Соколова, Валентина 
Сергеевна Комолкина, Ва
лентина Михайловна Кола
бина, прядильщица Валенти
на Александровна Шулепо- 
ва, аппаратчица Галина Ах
медовна Нурулина, другие 
передовые работницы дали 
слово к 7 октября завершить 
программу трех лет. Судя по 
тому, с каким. высоким на
строем вступают в новый год 
работницы, обязательство 
они выполнят.

Новые задачи стоят перед 
коллективом фабрики по по
вышению качества продук
ции. Чтобы ее выполнить, 
будет и дальше расширяться 
рабочий контроль, совер
шенствоваться технология 

1 производства.
П. ТОЛБАНОВ, 

директор текстильной 
фабрики.

Коммунист Григорий Николаевич Сухонченко работает 
трактористом в совхозе «Новиковский» Асиновского рай
она. Второй год он управляет мощным трактором «Киро
вец». Вверенная ему техника содержится в отличном со
стоянии.

Фото. Е. Лисицына.

ЗАКОНЧИВ СЧЕТ КАЛЕНДАРЯ

Коллектив завода железобетонных конструкций треста 
Томсксельстрой ритмично работал на протяжении всего 
юбилейного года. 26 декабря был оторван последний лис
ток его двухлетнего трудового календаря: план по реали
зации продукции выполнен на 106,6, по соорному железо
бетону — на 107,6 и по выпуску товарной продукции —  
на 100 процентов.

Несколькими днями раньше юбилейные социалистиче
ские обязательства выполнили строительные подразделе
ния треста: Томская ПМК-758 (начальник Г. Д. Берген), 
Молчановская ПМК-938 (начальник В. Ф. Онищенко) и 
вакчарский строительный участок (начальник А. И. При
колото).

Н. ИВАНОВ,
председатель объединенного постройкома 

, треста Томсксельстрой.

П р о д о л ж е н и е  п о и с к а
Томский геофизический трест — передовое предприятие 

территориального геологического управления. Неоднократ
но наши геофизики выходили победителями соревнова
ния и в рамках Министерства геологии. В канун нового 
года наш корреспондент позвонил в Колпашево и попро
сил управляющего трестом В. М. КРАСНОПОЛОВА рас
сказать о том, чем встречают геофизики 1978-й.

—. Уходящий год для наше
го коллектива был довольно 
успешным. Трест полностью 
справилсй со всеми государ
ственными заданиями и обя
зательствами. План двух 
лет пятилетки мы намечали 
выполнить к 60-летию Вели
кого Октября, а рапортовали 
об этом уже 22 апрёля — в 
день рождения В. И. Ленина.
Пройдя 920 погонных кило
метров вместо 900 по плану, 
коллектив подготовил семь 
нефтеносных площадей под 
глубокое бурение. Все работы 
в основном велись в районе 
Западной группы месторож
дений.

■— Чем можно объяснить главляют

столь высокие показатели?
— Прежде всего большим 

ростом производительности 
труда. По сравнению с прош
лым годом выработка в тре
сте увеличилась на 34 про
цента. Добились мы этого за 
счет внедрения прогрессив
ного метода работ — общей 
глубинной точки. Практиче
ски все партии работают 
сейчас только по новому ме
тоду.

В этом году трест увеличил 
объем поисковых работ на 
500 тысяч рублей.

П. П. Шаповалов и В. Г. Лес
ковский. Каждый из этих от
рядов выдал более ста погон
ных километров профилей.

Новый полевой сезон гео
физики начали в сложных 
урловиях Не свойственные 
для Сибири поздние оттепели 
доставили нам много непри
ятностей: непромерзшие бо
лота и реки сделали и без 
того труднодоступные места 
практически недосягаемыми. 
Кстати, девятая партия до 
сих пор еще в пути из-за 
этого. Но, несмотря на погод
ные капризы, геофизики ра
ботают четко по графику.

— Что ждет ваш коллек
тив в новом году?

— Программа на будущее 
четко определена на V I пле-

начоли проводить аэросей- 
смическую съемку. В этом 
полевом сезоне мы в два ра
за увеличиваем объем работ, 
производимых методом зон
дирования преломляющихся 
волн.

В 1978 году в тресте дол
жны появиться еще три но
вые геофизические партии. 
Уже разработаны мероприя
тия для их создания, обсчи
таны объемы работ. Если 
раньше осваивали девять — 
девять с половиной миллио
нов рублей в год, то уже в 
1978-м должны освоить один
надцать миллионов.

Большую помощь должна 
оказать и более современная 
электронно - вычислительная 
машина БЭСМ-6, которая 
поступит во втором квартале 
будущего года. Сейчас энер
гично ведем строительство 
специального здания для 
компьютера.

В общем, планы большие, 
задачи сложные, поэтому

нуме обкома партии. К 1980 коллектив геофизиков с пер- 
году мы должны "увеличить вых дней нового года продол-

Болыиая заслуга в успехе объем геофизических работ в
коллектива наших лучших 
сейсмопартий, которые воз- 

Э. Ф. Сазонов,

два раза. В связи с этим мы 
создали в нынешнем году 
еще одну сейсмопартию. 
Впервые на месяц раньше

жит ударную трудовую вах
ту с тем, чтобы задание трех 
лет пятилетки завершить к 
7 октября — всенародному 
дню Конституции,

' З А & Ч Н А Ч
РАБО ЧАЯ tuiANEPKJU ЗА BGE В ОТВЕТЕ

Вчитываешься в постанов
ление Центрального Коми
тета КПСС и Совета Минист
ров СССР о мерах по повы
шению эффективности ис
пользования сельскохозяй
ственной техники и чувству
ешь, какая огромная ответ
ственность ложится на пле
чи ремонтников специализи
рованных мастерских Сель
хозтехники. В нем сказано, 
что «...проведение капиталь
ного ремонта тракторов, ав
томобилей, зерноуборочных 
комбайнов, узлов и агрегатов, 
а также выполнение работ 
по централизованному вос
становлению деталей осуще
ствляется, как правило, на 
специализированных ремонт
ных предприятиях Сельхоз
техники». Уже теперь мы ре
монтируем до 80 процентов 
тракторов и 40 процентов 
комбайнов от общего их 
числа в хозяйствах района, 
обслуживаемого нашим объ
единением. С развитием про
изводственной базы будем 
восстанавливать еще боль
ше совхозной техники. Но 
эффективность ведь не толь
ко в количественной сторо
не дела, а й в  высокой га
рантии твоего труда.

Для нас, ремонтников Кри- 
вошеинской Сельхозтехники, 
нет ничего больнее, как слы
шать, что вышедший из ре
монта трактор дотянул толь
ко до Петровки. Не в рас
стоянии, конечно, соль, а в 
качестве всей нашей рабо
ты. Сожмешь покрепче зу
бы, молчишь. Откуда сов
хозным механизаторам
знать, что не хватает у нас 
запасных частей, особенно 
некоторых подшипников, и 
шестерен, что не все еще у 
нас отлажено и организова
но. Который год пытаемся 
внедрить подвоз к рабочим 
местам узлов и деталей, но 
пока все еще единственной 
кран-балкой пользуемся, 
драгоценное время теряем. 
Молчишь еще и потому, что 
прямую вину чувствуешь: 
чего греха таить, для своих 
тракторов находишь что по
лучше. Даже оправдание се
бе придумали — не на себя 
работаем, тем же совхозам 
удобрения вывозим, зябь па
шем, грузы доставляем. А 
как попридирчивей взгля
нешь — живем по принципу 
«своя рубашка ближе к те
лу».

Есть запчасти или нет, а 
ремонтировать надо. Тем бо
лее, что технику из хозяйств 
обычно на буксире достав
ляют. Выискиваем резервы. 
Они ведь в любом производ
стве есть. Сообща боремся с 
браком в работе. Дисциплину 
поддерживаем. Я, как парт
групорг, никогда не прохожу 
мимо нарушений. С виновни
ками беседуем всей парт
группой, по-своему, по-рабо
чему. Помогает. На собрани
ях партгруппы ставим и 
производственные вопросы, 
накал трудового соперниче
ства поддерживаем.

У нас в цехе много настоя
щих мастеров своего дела. 
Всегда можно твердо поло
житься на сварщика Ивана 
Федоровича Кирсаня, акку
муляторщика Александра 
Павловича Танюхина. Ни
когда не подводил коллектив 
ремонтной мастерской Васи
лий Игнатьевич Наказной, 
который ремонтирует ходо
вую часть тракторов, вос
станавливает каретки. Устал 
не устал, болен не болен — 
он всегда сделает все, что 
требуется, для производства. 
В трудовом соперничестве

ооычяо лидирует слесарь по 
ремонту масляной аппарату
ры Густав Густавович Аль
бах. С такими людьми мож
но работать и высокопроиз
водительно, и качественно, 
они составляют костяк кол
лектива. Отремонтировать' 
надежно, со стопроцентной 
гарантией — их девиз, и ему 
стараются следовать осталь
ные ремонтники.

Кроме своих, внутренних 
проблем, таких, как недоста
ток запасных частей или 
плохая механизация некото
рых работ, есть еще проб
лемы внешние, зависящие 
от совхозных механизаторов. 
Как не всякий доктор может 
вылечить всякого больного, 
так и не каждый ремонтник 
способен восстановить загуб
ленный узел. Дело в том, 
что в последние годы меха
низаторы, эксплуатирующие 
технику, забыли, как рабо
тают гаечными ключами. 
Все поголовно увлеклись 
электросваркой, благо, аппа
раты теперь есть в каждом 
хозяйстве. Чего проще «при
хватить» узел или деталь 
электродом, чем искать и 
закручивать нужный болт

или гайку. В совхозах сва
ривают, мы в мастерской 
развариваем, разрубаем. 
Ладно, если при этом целым 
остается корпус: ' нарежем 
резьбу, подберем болты и 
сделаем, как положено. Но 
случается, что беде уже не 
поможешь, потому что иной 
раз приваривают так, что о 
дальнейшем ремонте думать 
не приходится, дорогостоя
щие узлы надо отправлять в 
металлолом. Думаю, что ви
новников такого «ремонта» 
надо строго наказывать.

На декабрьском (1977 г.) 
Пленуме ЦК КПСС вновь 
был очень остро поставлен 
вопрос об экономии, береж
ливости, о том, чтобы бе
речь все то, что произведено 
трудом народа. А какой же 
истинный хозяин машины 
позволит такое отношение к 
технике?

И. ЛЕСОВОЙ, 
слесарь специализиро
ванных ремонтных ма
стерских Кривошеин- 
ского районного объеди
нения Сельхозтехника, 

партгрупорг.
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Обзор печати Ч Т О  П О С Л Е  К Р И Т И К И ?
Большинство районных 

газет сейчас много внима
ния уделяют проведению 
зимнего комплекса сельско
хозяйственных работ. Наря
д у  с рассказом о достиже
ниях, о передовом опыте, о 
лучших тружениках публи
куются и критические ма
териалы. Не явилась Ис
ключением в этом отноше
нии и тегульдетская. газета 
«Коммунист Севера». В по
следние месяцы на ее стра
ницах появились корреспон
денции и статьи с критиче
ским анализом положения 
дел в животноводстве, в 
подготовке к весеннему се
ву.

6 октября в статье «За
вершая год» подробно рас
сказывалось о качестве 
производимого в совхозах 
района молока. За девять 
месяцев нынешнего года хо
зяйства не сдали ни одного 
килограмма молока первой 
группы. В одном только 
совхозе «Тегульдетский» из- 
за низкого качества было

потеряно 49 тонн молока. 
Совхоз за три квартала не
дополучил по этой причине 
свыше 12,5 тысячи рублей. 
В статье говорилось о том, 
что необходимо предпри
нять Скоблинской, Байга- 
линокой, Кицмнской и дру
гим фермам для улучшения 
качества продукции.

Или вот номер за 12 нояб
ря. Под рубрикой «На темы 
дня» была напечатана ре-, 
дакционная статья «Под 
урожай будущего года». Из 
нее читателям стало изве
стно, что совхозы «Красно
горский», «Тегульдетский», 
районное объединение Сель
хозтехника сдерживают вы
возку удобрений на поля. В 
статье приводился такой 
факт. Совхоз «Красногор
ский» в 1976 году получил 
урожай по 5,7 центнера 
с гектара. В следующем году 
было предпринято все для 
того, чтобы использовать 
имеющиеся в хозяйстве 
удобрения. И вот резуль
тат. Несмотря на небла

гоприятные погодные ус
ловия, урожайность соста
вила 8 центнеров с гектара. 
И все-таки, имея такой 
опыт, совхоз в нынешнем 
году к середине ноября не 
вывез ни одной тонны удоб
рений.

Хочется привести еще 
один пример. 29 ноября 
«Коммунист Севера» напе
чатал статью «Задачи важ
ные, неотложные». В ней 
рассматриваются основные 
проблемы зимнего комплек
са. Среди них привлекает 
внимание такая. С постанов
кой скота на стойловое., со
держание снизилась его 
продуктивность. По сравне
нию с этим же периодом 
прошлого года надои от 
каждой коровы уменьши
лись на 500—600 граммов. 
Почему это произошло? Га
зета указывает, что в рай
оне нынче кормов недоста
точно, но тем не менее ни 
на одной ферме они не го
товятся к скармливанию. В 
хозяйствах не только нет

кормоцехов, но даже не при
меняются простейшие спо
собы кормоприготозления: 
запаривание, дрожжевание 
и другие.

Публиковались в эти два 
месяца и другие критиче
ские материалы. Совершен
но очевидно, что все они 
требовали принятия кон
кретных мер, ответов в ре
дакцию. К сожалению, о при
нятых* мерах читатели из 
газеты не узнали. В тече
ние октября, ноября  ̂ и 
первой половины декаоря 
не напечатан?) ни одного^ 
материала под рубрикой 
«По следам наших выступ
лений». Чем объяснить та
кую низкую действенность 
критических выступлений ? 
Отчасти тем, что журнали
сты и нештатные авторы 
редакции в основном крити
куют не конкретных винов
ников тех или иных недо
статков, а недостатки вооб
ще, критикуют «в целом» 
отделения и хозяйства. Но 
главная причина, конечно, в

том, что журналисты не зани
мают активной позиции в 
борьбе с недостатками, не 
добиваются принятия мер, 
не требуют ответов на вы
ступления газеты. За два с 
половиной месяца газета ни 
разу не вернулась к теме, 
которую поднимала в стать
ях и "корреспонденциях, не 
поставила вопрос о мол
чальниках.

Действенность газетных" 
выступлений — это прежде 
всего забота коллектива пе
чатного органа. Но не дол
жны стоять в стороне от 
этой проблемы и райкомы 
партии. Тегульдетский рай
ком КПСС слабо помогает 
журналистам. На первый 
взгляд, бюро райкома пар
тии довольно часто обсуж
дает на своих заседаниях 
вопросы на газетные темы. 
В 1977 году руководству 
средствами массовой ин
формации был посвящен 
один ИЙ пленумов. Шесть 
раз эти вопросы выноси

лись на бюро райкома. Но 
при внимательном анализе 
можно заметить, что в боль
шинстве случаев эти ©осуж
дения носили в основном 
частный характер, не затра
гивали главных, наболев
ших проблем. Ну, а то, что 
бюро обкома КПСС не
сколько раз принимало ре
шения По критическим вы
ступлениям газеты «Крас
ное знамя», должно было 
натолкнуть на мысль: а__ка- 
кова действенность район
ки? Увы, не натолкнуло. 
Представлялся случай, ког
да об этом Можно было по
говорить глубоко и серьез
но: в самом начале 1977 го
да бюро райкома партии об
судило вопрос о рейде рай
онной газеты и народного 
контроля «Если сидеть сло
жа руки». Но все свелось к 
хозяйственной проблеме. 
Было констатировано, что 
«факты... действительно
имеют место». И ни слова 
одобрения в адрес редак
ции, ни слова о том, как ру
ководители партийных ор
ганизаций и предприятий 
реагируют на печатную кри
тику в свой адрес. Все это, 
безусловно, принижает роль 
газеты.

В. ИВАНОВ.

НА СНИМКЕ: Р. Е. Бирю- 
чевекий.

с, ПРОФЕССИЯ
н а  п о в е р к е  —if® jf̂  Щ О Ч И И

Это было недавно, в сере
дине декабря. В зале засе
даний заводоуправления 
собрались молодые рабочие. 
Выступающие — руководи
тели предприятия, общест
венных организаций, рабо
чие — желали молодежи 
успехов в производстве, 
подчеркивали огромную от
ветственность, возложенную 
на плечи подрастающей 
смены... Ведущий собрание 
объявил: «Слово предостав
ляется слесарю, кавалеру 
орденов Октябрьской Рево
люции и Трудового Красно
го Знамени, председателю 
совета ветеранов завода Ро
альду Евгеньевичу Бирю- 
чевскому».

Из цереднего ряда под
нялся высокий, степенный 
в движениях рабочий.

— Друзья мои!
мы собрались здесь, чтобы 
торжественно вручить вам 
путевки в рабочую жизнь. 
Мы — те, кого вы смените- 
у станков, на рабочих ме
стах, — надеемся, что вы 
будете достойно нести зна
мя нашего Предприятия, 
продолжать и приумножать 
славные его традиции....

Не случайно начал свое 
короткое выступление' Би- 
рючёвский с традиций. Ма
ло осталось на заводе лю
дей, кто стоял у истоков их 
зарождения, кто своими ру
ками начинал биографию 
коллектива. На «Лампоч
ку» Роальд Евгеньевич при
шел в начале сорок второго, 
когда место ушедших на 
фронт мужчин занимали 
женщины, подростки. Три
надцатилетнему пареньку 
не пришлось выбирать дело 
по Душе: его определили
учеником слесаря.

— Почти сорок лет с тех 
пор прошло, а как сейчас 
помню" первого учителя. 
Андрей Анфиногенов'ич Ко- 
соруков был из коренных 
москвичей, прибывших с за
водом. В противовес своей 
фамилии, имел золотые ру

ки, мастерски слесарничал, 
по шуму работающего агре
гата мог определить подно
сившийся подшипник, сра
ботавшуюся деталь. Первую 
школу Бирючевский прошел 
у него.

Позднее, после войны, 
учитель вернулся в столицу, 
а ученики заняли его место. 
На их попечении оказа
лось несколько десятков аг
регатов, машин. Тогда, прав
да, еще не было таких сло
жных полуавтоматических 
линий, как теперь, но и про
стое оборудование требовало 
каждодневного ухода, Гра
мотного обслуживания. Не 
раз и не два приходилось 
молодому слесарю задержи
ваться после работы, чтобы 
запустить к утру необхо
димый механизм.

Шли годы. Старые агрега
ты, механизмы уступили 
место новым полуавтома
тическим линиям. Полуав
томаты не только . подняли 
производительность, но и 
потребовали качественно 
нового техобслуживания и 
ремонта. Пяти классов, за
конченных пареньком до 
поступления на работу, не 
хватало. И слесарь пошел в 
школу.

На это же время при
шлась и смена рабочего ме
ста. Из слесарей Роальд 
Евгеньевич Перешел в наст
ройщики полуавтоматов: 
дело это было новое, дава
лось оно нелегко, и слесаря 
бросили, можно сказать, на 
ударный фронт. Когда в це
хе появилось достаточно на
стройщиков — в их подго
товке не последнюю роль 
играл и Бирючевский — 
слесарь возвратился в ре
монтную группу. «Мог бы 
остаться и настройщиком, — 
признается Бирючевский. 
— Тянуло на свое место. 
Ремонт оборудования — моя 
стихия».

Две «линейки» — . так на
зывают рабочие полуавто
матические .линии в цехе — 
его, Бирючевского, подшеф

ное хозяйство. Забота сле
саря — своевременный про
филактический ремонт,' тех- 
уход. Цель: опеспечить бес
перебойную И высококачест
венную работу агрегатов. 
Причём вторая задача слож
нее, И намного. Ведь Хоро
шего качества сборки элек
троламп можно добиться 
только при условии идеаль
ной регулировки полуавто
матов. А это в определяю
щей степени производное от 
мастерства, ответственности 
слесаря. Начальник цеха 
№ 21 Ю. А. Власов выска
зался так:

— Линии, обслуживаемые 
Бйрючевским, всегда в хоро
шей готовности. I

В цехе более ста единиц 
оборудования, и значитель
ная часть его стоит, образно 
выражаясь, на нейтральной 
полосе. Ремонт лежит на 
всей группе. В условиях 
нехватки ремонтников на
грузка на имеющихся выхо
дит чуть ли не двойная. И 
все-Таки пиковые положе
ния, когда один за другим 
агрегаты выходят из строя, 
в цехе — Явление исключи
тельное. Добрый мастер не 
допустит до аварии. Теперь 
Бирючевский, как его пер
вый учитель А. А. Косору- 
ков, по шуму работающего 
механизма может угадать 
подносившийся подшипник, 
сработавшуюся Деталь.

Выступая недавно в на
шей газете, Р. Е. Бирючев
ский спрашивал: «Какова
же роль рабочих в век на
учно-технической револю
ции? Грамотно, эффективно 
использовать полученные 
машины-?». И излагал свою 
точку зрения: «Не только. 
Пассивное исполнительство 
никогда никого не украша
ло, особенно оно несовре
менно сейчас».

Про Роальда Евгеньеви
ча никак не окажешь, что 
он пассивно наблюдает ход 
научно-технического про
гресса. Он сам активно ус

коряет его темпы. Вот ха
рактерный пример. В сосед
нем цехе для сборки быто
вых ламп с успехом приме
няли монтажный полуав
томат, изготовленный про
мышленностью. Слесари- 
рационализаторы цеха — 
А. Д. Лещуков и Р. Е. Бирю- 
чевскяй — взялись приспо
собить этот полуавтомат для 
сборки небольших по раз
мерам ламп. «Приспо
собить» — значит изгото
вить новую оснастку, пере
делать механическую часть 
и привод. Операция «вне
дрение» закончилась ус
пешно, она позволила вы
свободить более десяти ра
ботниц, улучшила условия 
труда.

Ю. П. Мусихин, старший _ 
инженер по рационализации 
и изобретательству, дал 
справку: «С 1965 года — в
нашем архиве нет более 
ранНйх сведений —* Р. Е. 
Бирючевский подал 43 рац
предложения. Экономиче
ский эффект от внедрения 
составил 22 Тысячи рублей».

Автор не смог удержаться 
"и Не задать собеседнику Тра
диционный вопрос: «Если
бы представилась возмож
ность начать жизнь снача
ла, какой путь вы бы выб
рали?». Не сразу ответил ра
бочий. Подумав, начал с 
предложения:

— Подумаем вместе. Моя 
жизнь во многом сложилась 
под влиянием войны. Тогда 
у нас не было таких бога
тейших возможностей выбо
ра, как сейчас. Я, к приме
ру, в детстве хотел стать 
военным. Но теперь, огля
дываясь на прожитое, не 
жалею, что не стал им. 
Жизнь- тоже прожита ин
тересно и, считаю, с поль
зой для общества. На заво
де уважают, дело знаю. Это 
главное. • Я—заводу, завод — 
мне. С его Помощью постро
ил собственный дом, недав
но приобрел автомашину. 
Дети выучились: дочь рабо
тает инженером в институ
те, сын — монтажником на 
заводе. Так что, как видите, 
у меня нет причин менять 
свою жизнь на любую дру
гую.

Вспоминаются слова одно
го заслуженного работника 
искусств о том, что не столь 
важно, каким делом за
нимается человек, сколь то, 
каких высот он в этом до
стиг. Если продолжить это 
сравнение, то выйдет, что 
Р. Е. Бирючевский в своей 
профессии достиг высот ака
демика. Рабочего академика.

В. МОКРУШИН.

Важные задачи 
идеологической 
р а б о т ы

В обкоме КПСС состоя
лось совещание работников 
отделов пропаганды и аги
тации ряда горкомов и рай
комов партии, секретарей 
горкомов и райкомов 
ВЛКСМ, работников- учреж
дений культуры, общества 
«Знание», органов массовой 
информации и пропаганды.

Были рассмотрены вопро

сы совершенствования идеи- 
но-воспитательной работы в 
свете требований XXV 
съезда КПСС, задачи по про
паганде и выполнению ре
шений декабрьского (1977 г.) 
Пленума ЦК КПСС. Опреде
лены меры улучшения по
становки устной политиче
ской агитации в партийных

организациях Области, рас
ширения культурного обслу
живания строящегося неф
тепромысла на Васюгане, 
коллективов животноводов, 
лесозаготовителей, строите
лей, а также меры дальней
шего улучшения организа
ции свободного времени мо
лодежи.

ОБЛИСПОЛКОМ ОБСУЖДАЕТ СТАТЬЮ
в17 декабря в газете «Крас

ное знамя» был опубликован, 
материал «В ответ на крити
ку—отписка». В нем критико
вались руководители неко
торых предприятий И орга
низаций за формальное, бю
рократическое отношение к 
выступлениям Печати. При
водился, в частности, при
мер неправильной реакции 
на критическое выступле
ние газеты директора Том
ского горплодоовощеторга 
В. Я. Осташенко.

Исполнительный комитет 
областного Совета народ
ных депутатов обсудил ма
териал ««В  ответ на крити
ку — отписка». В принятом 
решении отмечается, что 
директор горплояоОвощеТор- 
Га В. Я. Осташенко дал лож
ный ответ на выступление 
газеты, ввел в заблуждение 
редакцию газеты, ее _ чита
телей. Неправильное ‘ пове
дение В. Я. Осташенко не 
получило принципиальной 
оценки со стороны Томского

горисполкома, а областное 
управление торговли рас
смотрело этот вопрос лишь 
20 декабря, и то после оче
редного выступления газе
ты «Красное знамя» со ста
тьей «В ответ на критику — 
отписка».

Исполнительный комитет - 
решил: за безответственное 
отношение к Выступлениям 
газеты «Красное знамя» и 
Несвоевременное принятие 
мер по устранению фактов 
бесхозяйственности, о кото
рых сообщала ' газета, ди
ректору горплодоовощетор
га В. Я. Осташенко объ
явить выговор.

Областному управлению 
торговли (В. А. Карнаухов, 
Г. Т. Дорохов), Томскому 
горисполкому (Н. А. Шнур- 
ко) указано на формальное 
отношение к выступлениям 
газеты в адрес подведомст
венных им организаций и 
на слабый контроль за реа
лизацией критических вы
ступлений газеты.

Обращено внимание руко
водителей отделов и управ
лений облисполкома, об
ластных ведомств и райгор- 
исполкомов на необходи
мость своевременного и де
лового рассмотрения всех 
выступлений в печати, а 
тык же писем и жалоб Трудя
щихся, при этом особое 
внимание следует уделять 
реализации критических за
мечаний и предложений, на- ' 
правленных на улучшение 
деятельности советских и 
хозяйственных органов.

Редакция получила ответ 
из областного управления 
торговли. Заместитель На
чальника управления Г. Т. 
Дорохов сообщил, что ста
тья обсуждена на коллегий 
областного управления. Ди
ректор горплодоовощеторга 
В. Я. Осташенко наказан в 
дисциплинарном Порядке. 
Определены меры использо
вания освобождающейся та
ры.

22 декабря состоялось 
партийное собрание в горпло- 
доовощеторге, на котором 
была обсуждена статья «В 
ответ на критику — отпис
ка». Секретарь парторгани
зации И. Ф. Сергеев прислал 
ответ в редакцию. В нем го
ворится:

«Партийное собрание ста
тью в областной газете 
«Красное знамя» «В ответ 
на критику — отписка» при
знало правильной. Коммуни
сту В. Я. Осташенко указа
но на формальное отноше
ние к критическим выступ
лениям газеты и несвоевре 
менное принятие мер по уст
ранению фактов бесхозяйст
венности.

Собрание обязало пар
тийное бюро усилить КОНТ 
роль за хозяйственной дея
тельностью •  администрации 
торга, по-деловояу и прин
ципиально реагировать на 
критику в печати, заявле
ния и жалобы трудящихся».

ХАРЬКОВ. Имя генераль
ного конструктора по энерго
насыщенным пахотным
тракторам профессора Бори
са Павловича Кашубы хоро
шо известно у нас в стране 
и за рубежом. В 1976 году за 
разработку научных основ 
повышения рабочих скоро
стей машинно-тракторных 
агрегатов Б. П. Кашубе при
своено звание лауреата Го
сударственной премии СССР.

Сейчас генеральный конст
руктор Б. П. Кашуба занят 
разработкой новых мощных 
машин для сельского хозяй
ства, которым предстоит за
менить сегодняшний бога
тырь Т-150.

НА СНИМКЕ: Б. П. Кашу
ба (справа) с дизайнерами 
Харьковского тракторного 
завода. Фотохроника ТАСС.

С е в е р .  Л ю д и .  Н е ф т ь

Т Р У Д Н Ы Е  Д О Р О Г И  К й Т Ы Л Ь Г Н

Что такое Катыяьга? Н екогда брош енны й ж ителям и  п осе
лок , черны е избы которого  обречены  бы ли  на постепенное 
разруш ение. Но сегодня К аты льга  об р ела  второе ды хание. 
Да ещ е какое! Никогда здесь  не” бы ло  сто ль  лю дн о  и ш умно. 
И сам Васюган, и тайга на его  берегах , и небо над ней не 
видали ещ е такой м ноголикой  мощ ной техники. Идет тр уд 
ный бой за  васю ганскую  неф ть.

ные автомобили.
Дорога , выдержала. . На 

долгожданной . трассе - ..Ка
тыльга — Пионерный нако
нец-то загорелся зеленый 
свет для колесного 1 тран
спорта. Но поработать над 
ней предстоит еще изрядно. 
Не говоря уж о капиталь
ном строительстве (дело это 
долгое и большое), нужно 
спрямить коварные изгибы, 
расчистить от остатков леса, 
сделать разъезды, расши
рить трассу. Иначе машин 
надолго не хватит.

Об этом вечером шел раз
говор на заседании руково
дителей участков, «.завязан
ных» в Катыльге.

«Победителей  

н е  с у д я т »
' Александру Кокареву не 

терпелось. ЕГО «Татру» 
Первой загрузили брусом и 
досками, и он, подогнав ее к 
вагончикам, томился в ожи
дании — это когда еще за
грузят остальные машины и 
можно будет трогаться в 
путь. Так и не вытерпев, 
кивнул Нам головой: заби
райтесь, мол, в кабину.

— Поедем, а? — сказал он, 
уже включая скорость. —- 
Сильно, может, не будут ру
гать. Мы потихоньку по
едем.

Так, уговаривая себя, 
Александр вывел самосвал 
за поселок, где начиналась 
эта самая трудная трасса. 
Но потихоньку у него не по
лучилось. Едва за спиной 
мелькнули последние избы, 
рокот дизеля стал агрессив
ным и понеслись мы на
встречу седой тайге.

Первые десять километ
ров проскочили на одном 
дыхании. И вдруг дорога 
разом сузилась — кончи
лось насыпное, укатанное 
полотно. Перед нами пред- 
стал зимник, расчищенный 
в один нож.

— Вот досюда я и доби
рался в последние разы, 
когда возил ..десок для от
сыпки полотна. Не очень 
интересная работа, — заме
тил Александр. — А теперь 
Первый деловой рейс.

— Первый раз — в первой 
колее. Победителей не судят.

Победителю все-таки дос
талось от начальства, выго
варивали ему за то, что 
рванул, не дождавшись .ос
тальных. Было это уже в 
Пионерном, куда мы въеха
ли первыми при свете фар.

Увидев машину, с двух
этажного строящегося обще
жития подбежали строите
ли. Возник перед нами че
ловек в лисьей мохнатой 
ушанке.

— Савватий Иванович 
Краснов. Бригадир из тре
ста Томскнефтестрой, — 
представился он.

Знакомая фамилия. Один 
из лучших бригадиров тре
ста. Сюда, в Пионерный, он 
прибыл вместе с бригадой 
месяц назад.

— Прибыли как бы на 
подкрепление, — говорит 
бригадир, — а вынуждены 
заниматься мелочовкой. 
Утеплителя нет, других ма
териалов недостаток. ВО" 
кивнул он в сторону < 
ры», — едва дожда 
первой машины. Позц!
ко все ж. Надо бы noi 
ше.

Конечно, надо бы. н, 
сегодняшнего рейса м< 
не быть, не прояви ини: 
тивы начальник (
П. Нестеров, которому н 
ходимо было срочно 
диться, что дорога спосс 
выдержать тяжелогруа

Н е р я д о в о е
с о б ы т и е

Вел совещание замести
тель начальника НГДУ 
Стрежевойнефть по освое
нию васюганекой группы 
месторождений В. Калюж
ный. Разговор шел деловой, 
спокойный, без наскоков — 
вы то не сделали, а вы это 
не привезли. Можно сказать, 
даже будничный разговор. 
И все-таки это было не ря
довое событие, поскольку 
подобного рода оперативное 
совещание проводилось
впервые. Потребность в 
координации действий была 
и раньше, но сейчас — осо
бенно. С открытием постоян
ного движения по новой 
трассе прибавляется рабо
ты всем, особенно тран
спортникам. Те тысячи 
тонн грузов — строитель
ные материалы, плети для 
нефтепровода, буровые стан
ки и прочее — все, что было 
доставлено в Катыльгу во
дой, Следует до весны пе
ребросить непосредственно 
на Оленье месторождение и 
в Пионерный. Задача весьма 
непростая, тем более, если 
учесть сжатые сроки и то, 
что одновременно предстоит 
завезти десятки тысяч ку
бов песка для оснований 
под буровые кусты.

С техникой же на Ка
тыльге туговрто. Из шест
надцати «Татр», на ходу 
одиннадцать. Плюс до де
сятка тягачей и бульдозе
ров, да еще вахтовые маши
ны и спецатрегаты. В та
ком парке нужна четкая ор
ганизация труда, чтобы 
каждая «боевая» единица 
испо.т- алась с макси
ме ' нагрузкой. Но

той организации, 
й мере во время 
>ебывания в Ка- 
обенно не виде-

щнационном засе- 
'СЛортнИки заяви- 
следующий день 

^дет одиннадцать 
>1х грузовиков, 
'УЛьдозеров и тя- 
> «Татр» должны 
■ь грузы на Пио- 
шесть—песок для 

■роги. На деле же 
что в рейсы вы

шла половина обещанных 
машин.

— Где же твоя техника?
— обратился начальник 
СУ-5 П. Нестеров к руко
водителю автоколонны
Г. Буглову.

— Как где? — Вопрос вро
де бы застал того врас
плох. — В работе.

— В какой работе? Сей
час мы прошли, пересчитали 
по пальцам — стоят десять < 
«Татр». Шесть' значит, * 
ушли в Пионерный, а кто 
будет возить песок? Ведь 
три экскаватора в простое.

Но огульно винить во 
всем транспортников тоже . 
Не совсем справедливо. У 
них свои трудности. Так 
называемый васюганский 
гараж создавался на пустом 
месте. Хорошо, что смогли 
сделать воздухоцодогрев, а 
что касается остального — 
обстановка неважная. За 
любым мало-мальским
болтиком, запчастью обяза
тельно ехать в Стрежевой. 
А  техника большей частью 
изношенная, и запчасти тре
буются постоянно.

Стоит сказать и о том, 
что руководят гаражом все
го два человека. Они же 
снабженцы, кладовщики, 
прочее и прочее. Был раз
говор когда-то, что штатное 
расписание предусматрива
ет гораздо больше необхо
димых сегодня специали
стов. Но их нет.

Как и в каждом новом де
ле, трудностей на индустри
альном берегу Васюгана 
хватает. Главное — чтобы в 
дополнение к имеющимся 
не создавать искусственно 
новые. А это зависит, ко
нечно, и от координирован
ности действий руководите
лей всех катыльгинских 
организаций. Ведь люди 
приехали сюда работать с 
большим желанием. И люди, 
прямо скажем, замечатель
ные.

Б у д ь т е
вн им ател ьн ы
Тот же Александр Кока- 

рев, водитель «Татры», о 
котором говорилось выше, 
— парень-огонь, ни минуты 
без дела не намерен про
стоять. И таких молодых, 
приехавших с разных кон
цов страны на освоение 
Васюганья, в Катыльге не
мало. Приехали они, понят
но, не прохлаждаться в эти 
края. Вместе с молодежью 
трудятся и кадровые специ
алисты. С одним из них мы 
встретились.

Александр Яковлевич
Банда — машинист ДЭТа 
(дизель-электрический тя
гач). Он «колдовал» чего-то 
возле своей ярко-желтой 
мощной машины и на воп
рос, долго ли ему еще ре
монтироваться, неожиданно 
обстоятельно ответил:

— К вечеру—кровь из но
са, Но сделаю. Утречком 
должен выйти на трассу. 
Жаль все-таки — техника 
великолепная, гораздо на
дежнее и легче в управле
ний всёх этих импортных 
тягачей. Если работать с 
умом — пять лет гарантий.

А  мой предшественник 
умудрился за один месяц ее 
загнать. Я на таких рабо
тал, когда их только начал 
выпускать челябинский за
вод. Прекрасная машина, — 
повторил он убежденно.

Вот ведь, какая история. 
Больше года в Стрежевскам 
управлении технологическо
го транспорта даже и не 
подозревали, что в коллек
тиве есть такой специа
лист. Открыли его, когда 
ДЭТ уже побывал в неуме
лых руках и надолго встал. 
И это не случай. Это уже 
явление, потому что не од
нажды приходилось сталки
ваться с тем, что второпях 
сложную технику отдают в 
руки случайному человеку. 
А на то, чтобы подумать, 
поискать в своем или дру
гом коллективе специалиста, 
вроде бы не Хватает време
ни. Север, нефть — они, 
мол, все спишут. Нет, нефть 
нужна нам не любой ценой, 
а самая дешёвая. Потому и 
К технике доррГосГояЩёй 
должно быть самое внима
тельное отношение. Не ме
нее внимательное, чем к 
людям.

Кстати, о внимании к 
людям на Катыльге хоте
лось бы сказать особо. Мно
гое здесь сделано уже ДЛИ 
нормального быта работни
ков. Хорошее жилье, появи
лись пекарня, столовая, ди
зель-электростанция. Закан
чивается ремонт клуба, и в 
ближайшее время здесь, на
до надеяться, можно будет 
почитать книги, посмотреть 
фильмы и даже концерты.

Но нет пока в Катыльге 
ни магазина, ни бани. И ес
ли с магазином- вопрос вро
де бы в скором будущем бу
дет решён, то о бане да Же 
и разговора не ведется. За
кавыка в  том, что всеми 
бытовыми делами занимает
ся одна организация — 
СУ-5. Другие как бы в 
стороне. Вот и получается, 
что на того, кто больше 
всех тянет, больше и навя
ливают. Между прочим, это 
специализированная органи
зация, главная. ее задача — 
строительство лежневок и 
отсыпка буровых кустов. И 
строителей, между прочим, 
в Катыльге в три раза мень
ше, чем тех же транспорт
ников. Может, правильнее 
будет вести все эти дела 
сообща.

Много хлопот у первопро
ходцев Васюганья, и дела- 
ют4 они много, с душой. Что 
ни день, то новое событие 
здесь: сварен первый стык, 
прорыты первые километры 
нефтепровода Васюган — 
Раскино, тягач пробил доро
гу от Раскина до Пырчина, 
вот и наш первый рейс до 
Пионерного. А  когда гото
вился материал, то стало из
вестно, что от Стрежевого; в 
сторону Катыльги вышла 
колонна из четырех гусе
ничных тягачей проклады
вать почти трехсоткиломёГ- 
ровый зимник.

Дороги, дороги... Сейчас 
это главное для нашего се
вера. Й смелые, настоящие 
люди выбирают эти труд
ные дороги Катыльги.

ГО. КОЛЕСНИКОВ, 
Ю. ЩЕРБИНИН,
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Б у д у т

интересными
ш к о л ь н ы е
к а н и к у л ы

Начались зимние канику
лы школьников. Каждый из 
12 дней несет им много ин
тересного.

В кинотеатрах «Пионер», 
«Сибиряк»* «Октябрь» де
монстрируются новые кино
картины — «Дневник Кар
лоса Эспинолы», «Дикий 
Гаврила», «Щедрый вечер», а 
также мультипликационные 
фильмы «Гуси-лебеди ле
тят», «Приключения старо
го паровозика», «Японская 
сказка».

Областной драматический 
театр покажет детям спек- 

> такль «Кот в сапогах», а те- 
.1 атр кукол — «Иван Царе

вич, Серый волк и другие». 
Студийцы Томского город
ского Дома пионеров и 
школьников (ул. Татар
ская, 16) приглашают ребят 
на спектакли «Хочу под
снежников» (2, Ч, 9 января в
10, 12, 14 и 16 часов) и «Сне
жная королева» (4, 8 янва
ря в 10, 12, 14 и 16 часов). 
Здесь же 3, 5, 6, 10 января в
11, 13, 15 часов будут пока
заны кукольные спектакли 
«Буратино» и «Иван Царе
вич».

В живописных окрестно
стях Томска — Богашеве, 
Ключах и на Басандайке 
откроются зимние пионер
ские лагеря. Они будут ор
ганизованы также в 27 шко
лах города. В детских клу
бах микрорайонов готовятся 
снежные и ледяные горки, 
открыты хоккейные пло
щадки, устанавливаются на
рядные елки. 30 тысяч детей 
побывают На главной ново
годней елке — во Дворце 
зрелищ и спорта, где будет 
выступать Новосибирский 
балет на льду.

600 отличившихся в учебе 
ребят совершат туристиче
ские поездки по городам Со
ветского Союза.

Ежедневно с 12 часов в го
родском саду будут прохо
дить детские утренники, в 
программе которых—■ встре
чи с Дедом Морозом и Сне
гурочкой, спортивные игры, 
конкурсы на лучшую 
скульптуру из снега. В это 
же время будут начинаться 
музыкальные викторины, 
беседы, обзоры книжных 
новинок, игры и утренники 
в детских библиотеках горо
да.

В дни каникул многие 
сельские школьники посе
тят праздничные представ
ления в Томске, а городские 
ребята отправятся на село, 
где покажут свою художе
ственную самодеятельность, 
примут участие в различ
ных семинарах и конкур
сах.

В дни «недели науки, тех
ники и производства», ко
торая пройдет в школах, 
состоятся экскурсии по 
Томску, встречи с передови
ками производства, рабо
чей молодежью, учеными, 
учащимися ГПТУ.

Советский райком комсо
мола открывает 3 января 
районный смотр-конкурс 
рисунков «Пусть всегда бу
дет солнце». В школах 
№№ 6, 8, 18, 50 состоятся 
слеты красных следопытов, 
юных биолщов, инспекторов 
движения, краеведов.

30 тысяч школьников при
мут участие в спортивных 
мероприятиях. 4 января в 
спортивных залах школ на- 

. чнутся соревнования по 
баскетболу, а на хоккейных 
площадках города — сорев
нования на приз «Золотая 
шайба», Во всех школах 
пройдут лыжные гонки по 
программе «Старты на
дежд», а также сдача норм 
ГТО по зимним видам спор
та: В Советском районе со
стоятся лыжные соревнова
ния на приз «Пионерской 
правды». В спортивном за
ле манометрового завода 
4—7 января — турнир по 
мини-футболу.

3 января начнется 50-ки
лометровый лыжный Про
бег юных туристов-краеве- 
дов. В течение нескольких 
дней они побывают в селах 
Томского района, будут ве
сти фенологические наблю
дения, изучать звериные 
тропы в лесу, вести поис
ковую работу.

Ежедневно с 9 до 19 часов 
будет работать станция 
юных натуралистов (ул. 
Карташова, 21). Здесь мож
но увидеть 25 тысяч разно
образных растений, принять 
участие в занятиях юных 
генетиков и физиологов.

У ТВЕРЖДАЮТ, что вне
шний вид ведомствен
ного учреждения в 

известном смысле — его 
лицо. Если руководство
ваться подобными соображе
ниями, то водопроводно-ка
нализационное хозяйство 
Томска должно находиться 
в идеальном состоянии, и не 
только потому, что случай
ный посетитель теряется от 
блеска полированной мебели, 
простора кабинетов и хол
лов управления. Внешнему 
виду под стать, так сказать, 
внутреннее содержание. Со
гласно отчетности, перевы
полнен план одиннадцати 
месяцев. В этом году управ
ление трижды завоевало пе
реходящий вымпел Совет
ского райкома партии и 
райисполкома среди комму
нальных и бытовых пред
приятий. Одним словом, 
гармония налицо.

Но не будем спешить с 
выводами. Для начала_ рас
пахнем одну из дверей, а 
именно ту, куда чаще всего 
приходится входить посети
телям.

—Вы так и запишите, что 
наша колонка не работает 
третью неделю, — в проеме 
окошка диспетчерской ком
наты, скорее похожей на 
танцевальный зал или зим
ний сад (столько здесь про
стора и разного рода, зеле
ни), умоляющие глаза посе
тительницы.

— У  нас есть ваша заявка, 
ждите, — не прерывая бесе
ды с приятельницей из со
седнего отдела, отвечает дис
петчер.

— Но сколько же можно

расп олож ен н ы х в тупиковом  
п ер еулк е  П аровозном , вы нуж 
дены  обратиться  в редакцию  
За содействием  по поводу еле- 
дую щ их обстоятельств . В мае 
прорвало  водопроводную  т р у 
бу, и прилегаю щ ая к домам 
территория была _  затоплена. 
О братились в УВКХ, но' " ° "
ск о ль к у  реакции .не п оследо 
вало, то бы ли  вы нуж дены  
звонить туда каждый день и 
бук ва льн о  ум олять  вы полнить 
тб что входит в непосредст
венны е обязанности  к о л л ек 
тива В конце ию ля наконец- 
то прибы ла  рем онтная бр и га 
да и перекры ла  воду, не у с т 
ранив основную  неисправ
ность. Снова наждый день мы

маться, ну, скажем, на сле
дующей неделе? Речь идет о 
плановой профилактической 
работе. В лучшем Случае 
здесь Можно получить ин
формацию на завтрашний 
день, а зачастую тот же дис
петчер ничего вразумитель
ного не скажет даже о том, 
что делается в его смену.

К сожалению, подобный 
метод характерен не только 
для диспетчерской, но и для 
других служб предприятия. 
Отсутствие четкости, строго-

— Да, это огромное хозяй
ство, в ведении которого на
ходятся сотни километров 
водопроводных магистралей, 
мощный комплекс подземно
го водоснабжения, насосно
фильтровальная станция 
производительностью 92 ты
сячи кубометров, в сутки. — 
Павел Осипович Иванов, на
чальник управления город
ского коммунального хозяй
ства, резко Встает из-за сто
ла, сердито ходит по кабине
ту. — Тем более обидно, ког-

З А  П О Л И Р О В А Н Н Ы М
ФАСАДОМ ПО СЛЕДАМ  

ПИСЕМ

ждать? теперь уже и в го
лосе посетительницы проси
тельно-умоляющие нотки.

—■ Сколько надо! — и на 
секунду прерванный раз
говор о том, пойдет ли тем
ная норка к светлой ткани, 
оживает вновь.

«Д ор ога я  редакция! Если вы 
сом неваетесь , проверьте са 
ми, как нас, п осетителей , что 
назы вается , отф утболи ваю т в 
этом  учреж дении , — пиш ет 
В. И. Ш уталев , преподаватель  
инж ен ер н о-строи тельн ого  ин
ститута . — По у ли ц е  А лтай , 
скон против дома № 43 вот 
уж е н еск ольк о  месяцев б ес 
преры вно течет  вода из колон 
ки. Но ни наши м н огочи слен 
ные телеф онны е звонки, ни 
ли чн ы е визиты  в ди спетчер
ск ую  не помогаю т. А  ведь мы 
надоедаем  не то ль к о  потом у, 
что «п о л о в о д ь е » ослож н яет  
движ ение. Б ольно видеть, 
как пропадает вода...».

— Если мы будем трево
житься по поводу каждой 
течи из подворотни, то для 
настоящего дела времени не 
хватит. — Виктор Николае
вич Бородин, начальник от
дела водйсети, не то чтобы 
раздражался, но каждый 
раз, когда речь заходила о 
жалобах, интонация его го
лоса резко менялась. — Та
кие письма пишут люди, ко
торые не знают специфики 
нашей работы. Вам когда- 
нибудь приходилось спус
каться в канализационный 
колодец?

Нет, конечно, не приходи
лось, но что труд этот не ле
гок, спорить никто не соби
рался, и претензии в пись
мах (а их, кстати, в редак
цию поступает ..множество) 
не к тем, кто непосредствен
но занимается ремонтом, а к 
системе, сложившейся в уч
реждении.

«М ы , ж ители  ш ести Аомов,

звонили  теперь  уж е  начальни 
ку  водосети 8. Н. Бородину, 
которы й в этих затянувш ихся  
пер еговорах  зан ял  позицию , 
ум естн ую  ли ш ь  в старинны х 
водевилях. Поднимая телеф он 
ную  тр убк у , он отвечал, что 
тов. Бородин будет  вечером , а 
вечером  предлагал  звонить 
ем у  утром  и т. д .».

Даже в самые спокойные 
дни, а они, как правило, 
приходятся на летнее время, 
в диспетчерскую УВКХ по
ступают ежедневно десятки 
сигналов о различного рода 
поломках. Их число сущест
венно возрастает в так назы
ваемый аварийный сезон— 
осенью, а особенно зимой. 
Больше всего хлопот достав
ляют колонки. ‘В это время 
выходят из строя, как пра
вило, десятки колонок. В 
прошлом году, например, 
были случаи, когда в сутки 
перемерзало по 50—60 штук. 
Именно эта ситуация по
служила причиной много
численных критических пи- 
cejM в редакцию.

— Так повторяется из года 
в год, и перемен к лучшему 
ожидать не следует. Во вся
ком случае, мы на этот счет 
иллюзий не строим, — ска
зал тогда начальник управ
ления водопроводно-канали
зационного хозяйства Ана
толий Александрович Быч
ков и довольно убедительно 
обосновал свои далеко не 
оптимистические выводы. 
Замерзание большинства ко
лонок — неизбежно, посколь
ку они находятся в зоне низ
кого давления.

Пару лет назад, когда во
допроводно-канализационное 
хозяйство (в то время оно 
называлось Водоканалтре- 
стом) находилось в «тарой, 
довольно тесном помещении, 
многие неувязки в деятель
ности коллектива относились 
за счет плохих условий тру
да и все надежды на лучшее, 
естественно, связывались с 
переселением. Новоселье со
стоялось. Но, как видим, пе
ремен не наступило. Да и 
откуда им взяться, если 
стиль работы, по чьему-то 
меткому выражению наз
ванный стихийно-бедствен
ным, остался прежним. По
пробуйте узнать у дежурно
го диспетчера, чем та или 
иная бригада будет зани-

го планирования, равнодуш
ное отношение руководите
лей к решению оперативных 
задач привели к тому, что и 
непосредственные исполни
тели стали так же равнодуш
но относиться к своим кон
кретным делам, которые — 
все без исключения — связа
ны с нуждами производства 
или с условиями жизни де
сятков тысяч томичей.

Пять месяцев во все ин
станции писали жалобы жи
тели Тверского проезда, 
где вышел из строя во
допровод. Все это вре
мя в домах не было во
ды. Из управления во
допроводно-канализационно
го хозяйства на Тверской 
проезд регулярно шли отпис
ки, суть которых сводилась 
к тому, что ликвидация ава
рии — дело чрезвычайно 
сложное. Когда этим вопро
сом заинтересовались выше
стоящие инстанции, работ
никам управления понадоби
лось всего пять дней, чтобы 
все привести в порядок.

Наверное, не стоит объяс
нять, что значит вода для 
предприятия, особенно та
кого, как ТомНИИВС. Неде
лю там не было воды. Спе
циалисты вынуждены были 
прервать важные экспери
менты, прекратился выпуск 
препаратов. Было много 
звонков в диспетчерскую, в 
отдел водосети. Наконец 
один из руководителей ин
ститута, человек с ученой 
степенью, отложил все не
отложные дела и приехал к 
тов. Бородину, чтобы уго
ворить, упросить...

Увы, заслуженный ученый 
получил элементарный от 
в о р о т  поворот. Только вме
шательство депутата и руко
водителей горисполкома за
ставило, наконец, выехать на 
место аварии ремонтную 
бригаду. При ближайшем 
рассмотрении оказалось, что 
аварии-то не было, а обыч
ная неисправность была уст
ранена за какие-то два-три 
часа.

Заметьте, все это произо
шло не в маленькой артели, 
не в организации, объеди
няющей нескольких куста
рей, а в крупном подразде
лении городского хозяйства,

да в огромной работе коллек
тива высвечиваются отдель
ные моменты, в сущности 
не стоящие серьезного вни
мания.

Признаться, странно было 
слышать эту пылкую речь 
руководителя, перед глазами 
которого лежало принятое 
несколько дней назад, реше
ние горисполкома о неудов
летворительной работе уп
равления водопроводно- 
канализационного хозяйст
ва, где черным по бе
лому написано, что «...в дея
тельности управления име
ются серьезные недостатки. 
Начальник А. А. Бычков и 
главный инженер И. 3. Рай- 
скин слабо осуществляют 
организационно-техническое 
руководство хозяйством, ма
ло проявляют инициативы в 
совершенствовании стиля 
руководства, не занимаются 
перспективой развития водо
проводных и канализацион-' 
ных сетей. Из года в год не 
осваиваются капитальные 
вложения на строительство 
объектов водоснабжения и 
канализации».

Так где же все-таки исти
на — в устах начальника 
управления городского ком
мунального хозяйства или в 
цитированном документе?

Разумеется, решение гор
исполкома зафиксировало 
реальные, объективно суще
ствующие недостатки. И этот 
документ далеко не первый. 
Аналогичный появился два 
месяца назад. Но беда в том, 
что за их выполнением не 
было должного контроля. 
Вот решение от 12 октября: 
«Обязать главного инжене
ра УВКХ т. Райскина И. 3. 
до 1 декабря разработать 
программу и графики тех
нического обучения ИТР И 

: рабочих по профессиям».
Попытка узнать о резуль

татах сделанного вызвала у 
И. 3, Райскина искреннее не
доумение. Какие могут быть 
еще программы и графики, 
если обучение осуществляет
ся в учебном комбинате?

Руководители управления 
водопроводно-канализацион
ного хозяйства, получив оче
редной, документ из горис
полкома, сразу или с раскач-.

кой в один-два месяца соз
дают свой собственный при
каз, в котором соответствен
но даются указания руково
дителям подразделений. Но 
те в свою очередь тоже не 
спешат его выполнять.

Однажды после гроверки 
работы с письмами трудя
щихся начальником уп
равления городского ком
мунального хозяйства был 
составлен строгий доку
мент, в котором руково
дителям управления указы
валось на ряд серьезных 
просчетов в работе с пись
мами трудящихся. С п устя  
несколько месяцев тов. Быч
ков издает свой приказ, где 
особым пунктом выделено: 
«...Предупредить начальников 
отделов и главных специали
стов о необходимости соблю
дения определенных часоз 
приема трудящихся». На 
этом он счел свою миссию 
исчерпанной. А положение 
не изменилось. Даже на две
рях руководителей нет таб
личек (кстати, на его собст
венной—тоже!) с указанием 
Часов приема трудящихся. 
Впрочем, прием тоже не ве
дется (в журнале зареги
стрировано четыре или пять 
посещений за год).

Формально - бюрократиче
ский подход к рассмотрению 
жалоб давно характерен для 
стиля работы управления 
водопроводно-канализацион
ного хозяйства. Не в том ли 
прежде всего причина того, 
что поток жалоб не иссяка
ет?

Правда, оказавшись под 
огнем критики, руководите
ли УВКХ могут быстро сме
нить свои позиции. Помните, 
как Анатолий Александро
вич Бычков категорически 
уверял, что зимние поломки 
водоколонок неизбежны. Од
нако стоило горисполкому 
потребовать принятия дейст
венных мер, как все изме
нилось.

К П Д
С В О Б О Д Н О Г О
В Р Е М Е Н 1Л

внимание уделяем повыше
нию общеобразовательного 
уровня. Этот вопрос заслу
шивали на исполкоме район
ного Совета. Обсуждению 
предшествовала работа по 
выявлению лиц, не имею
щих среднего образования, 
и направление их в вечер
ние и заочные школы. Бла
годаря постоянному контро-

■ I I

Т. ГРИЩЕНКО, 
инспектор Томского гор

оно.

Уже давно завершена уборочная кампания. У сельских жи
телей появилась много свободных вечеров. Зима — самое 
благоприятное время для того, чтобы разумно организовать 
досуг: использовать его на повышение общеобразовательного 
уровня, для участия в общественной работе, занятий по ин
тересам. Как используют свободное время трудящиеся Кри- 
вошеннского района) Об этом мы попросили рассказать за
местителя председателя райисполкома И. В. Черноусова.

Во всей .работе по органи
зации досуга трудящихся 
мы руководствуемся по
становлением бюро райко
ма партии «О мерах по 
усилению роли партийных, 
советских, профсоюзных, 
комсомольских организаций 
в повышении эффективности 
использования свободного 
времени молодежи», приня
тым в марте нынешнего го
да.

Разумеется, нельзя пони
мать это так, что наше вни
мание сосредоточено только 
на молодежи. Например, в 
общественной работе боль
шая роль отводится опыту 
зрелых людей, поэтому 
стремимся как можно боль
ше привлекать их в женские 
советы, добровольные народ
ные дружины, всевозмож
ные комиссии при райиспол
коме и сельских Советах. 
Это тем более важно, что не 
везде еще общественность 
занимает то место, которое 
обязана занять. Пока слабо 
работает в районном центре 
добровольная народная дру
жина. Большей результа
тивности ждем от админи
стративной комиссии и дру
гих организаций. Помощь 
опытных людей, прошедших 
хорошую трудовую школу, 
необходима также в воспи
тании подростков.

Работе по организации 
свободного времени райис
полком старается придать 
комплексность. Большое

лю нам удалось добиться 
того, что 34,7 процента не 
имеющих среднего образо
вания регулярно садятся за 
парты.

Заботимся о том, чтобы 
как можно чаще депутаты 
отчитывались перед избира
телями. Причем обращаем 
внимание прежде всего на то, 
как проведено мероприятие. 
Стараемся искать новые 
формы общения с аудитори
ей.

Разработали и выполняем 
план проведения вечеров
вопросов и ответов. Особен
но широко использовалась 
такая форма общения в пе
риод обсуждения проекта
новой Конституции. Многие 
иредложения, высказанные 
трудящимися района, способ
ствовали корректировке дея
тельности сельских Советов, 
райисполкомов.

Сейчас строго следим, что
бы все предложения, прось
бы избирателей были выпол
нены.

Особенно важно спланиро
вать отдых трудящихся в 
выходные дни. Куда пойти, 
чем заняться? На селе такие 
вопросы стоят особенно ост
ро. В Кривошеине и поселке 
Красный Яр созданы шта
бы выходного дня. Они ко
ординируют работу всех уч
реждений, организующих до
суг населения. Надо сказать, 
что дома культуры района 
неплохо справляются с этой 
задачей. В районном и Воло- 
динском постоянно работают

кружки художественной са
модеятельности, в летнюю 
страду обслуживают хлебо
робов агитбригады. Работни
ки районного отдела куль
туры, загса, сельские Советы 
внедряют советские обряды. 
Например, в Малиновке, 
Петровке ни одна свадьба не 
проходит без участия обще
ственности предприятий, где 
работают жених и невеста, 
обязателен концерт, художе
ственной самодеятельности.

В районе стало хорошей 
традицией проведение «голу
бых огоньков», чествований 
передовиков производства, 
встреч ветеранов с моло
дежью. В этих мероприятиях 
обязательно участвуют пред
ставители партийных орга
низаций, исполкомов сель
ских Советов, комсомольцы. 
«Огоньки» несут воспита
тельный и эмоциональный 
заряд, являются прекрасной 
формой отдыха для всех, не
зависимо от возраста. Осо
бенно часто проводятся они 
в Никольске, Володине, Но- 
вокривошеине. -

Однако приходится при
знать, что не все возмож
ности для отдыха использу
ются в полной мере. Не ста
ло по-настоящему массовым 
занятие спортом. У  нас 28 
физкультурных, коллективов, 
но многие из них слабо ра
ботают с населением. Не
давно этот вопрос мы рас
сматривали на исполкоме. 
Кое-что после этого изме
нилось. Построены две новые 
хоккейные коробки. Мага
зины потребкооперации за
везли необходимый инвен
тарь. Теперь дело за главным 
— организацией.

Свободное время... От то
го, как использует его че
ловек, зависят трудоспособ
ность, политическая актив
ность, кругозор, в конечном 
итоге — положение в обще
стве. У  советских трудящих
ся два выходных дня. Это 
большое социальное завое- 
звание требует к себе бе
режного отношения. Вот по
чему мы будем стремиться к 
большей четкости, плано
мерности в организации до
суга трудящихся.

Ц. ЧЕРНОУСОЕ,
заместитель председа

теля Кривошеинского 
райисполкома.

На положительный счет 
работникам управления во
допроводно-канализационно
го хозяйства относят многое 
(введены водоснабжение из 
подземных источников, стан
ция первого подъема, соору
жена промышленная база, 
растет сумма основных 
средств и т. д.). Все это Так и 
не так. Для укрепления про
изводственной базы, улучше
ния условий жизни томичей 
очень много сделало пра
вительство. Здесь большой 
вклад областной и городской 
партийных организаций, 
строителей и других пред
приятий города. А  вот теперь 
многочисленные претензии 
говорят о том, что созданное 
используется крайне слабо. 
Цифрами перевыполнения 
производственных планов не 
прикрыть обиды и горечи 
сотен томичей.

Успокоенные внешними 
показателями, руководители 
не . хотят Обращать внимания 
на «досадные мелочи», как 
квалифицировал Анатолий 
Александрович Бычков жа
лобы, которые систематиче
ски идут в редакцию. Но кто 
его знает, Положи уважае
мый директор на чашу весов 
свои свершения и обиды то
мичей — какая из них пе
ретянет?

Л. МЕРЦАЛОВА.

POD D ViMOnj • «7 г——       x}   
член редколлегии стенной газеты бригады

Фото В. Казанцева.

И З Д А Н О  В М О С К В Е
На прилавки книжных 

магазинов страны посту
пили книги, написанные 
сотрудниками института 
ядерной физики при 
ТПИ. В Атомиздате опуб
ликована монография
А. н. Диденко, В. П. Гри
горьева и Ю. П. Усова 
«Мощные электронные
пучки и их применение». 
Это же издательство опу
бликовало еще одну мо
нографию томских физи
ков — «Оптимизация

эксплуатации ускорите
лей». Ее авторы — В. В. 
Захаров, В. А. Кочегуров 
и Н. И. Саблин. Здесь же 
вышел седьмой выпуск 
трудов НИИЯФ, посвя
щенный нейтронно-акТи- 
вационному анализу.

Напечатана моногра- 
фия ученых института и 
в издательстве ТГУ. Это 
— труд А. В. Лаппы и 
В. В. Учайкина «Вероят
ностные задачи в теории 
переноса».

К. ВЛАДИМИРОВ.

Благородные усилия
ПАРИЖ, 28 декабря. (ТАСС). Активную позицию Совет

ского Союза в деле углубления разрядки, изложенную в 
ответах Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнева на 
вопросы корреспондента «Правды», приветствовал вид
ный общественный деятель Франции, лауреат междуна
родной Ленинской премии «За укрепление мира между 
народами», бывший командир авиаполка «Нормандия — 
Неман» генерал Пьер Пуйяд.

В беседе с корреспондентом ТАСС он отметил, что Со
ветское государство и лично Л. И. Брежнев прилагают 
огромные усилия для обеспечения всеобщего мира и безо
пасности народов. Оптимист по натуре, я верю, что эти 
благородные усилия увенчаются успехом, добавил 
П. Пуйяд.

Очень важно найти мирное решение спорных проблем, 
устранить источники военной опасности, положить конец 
гонке вооружений и уменьшить угрозу ядерной войны, 
продолжал видный французский деятель. Именно в 
этом, на мой взгляд, особое значение и актуальность вы
сказываний Л. И. Брежнева.

Советский руководитель осудил круги, которые пыта
ются смыть грань между обычным и ядерным оружием. 
Действительно, производство нейтронной бомбы явилось 
бы новым этапом в опасной эскалации гонки вооружений. 
Миролюбивые силы Франции горячо поддерживают новые 
важные инициативы СССР, направленные на ограничение 
гонки вооружений, разоружение, широкое мирное сотруд
ничество между народами.

Выступления Л. И. Брежнева во время ,его официально
го визита во Францию в июне этого года, его нынешние 
высказывания свидетельствуют о постоянной заботе Со
ветского Союза о мире, о создании и обеспечении всех ус
ловий для мирного'труда людей на нашей планете, ска
зал в заключение генерал П. Пуйяд. Мне хотелось бы по
желать и французскому, и советскому народу именно это
го — мирного, плодотворного нового года.

К Р Е П И Т Ь  Р Я Д Ы  
ПАРТИИ Ф Р Е Л И М О
МАПУТУ, 28 декабря. (ТАСС).' Центральный Комитет 

партии ФРЕЛИМО создал специальную. комиссию во гла
ве с Председателем партий, Президентом Мозамбика Са
морой Машелом. Эта комиссия будет руководить процес
сом отбора кандидатов в члены партии и создания пер
вичных партийных организаций с февраля по сентябрь 
1978 года.

Кандидаты в члены партии будут избираться, в пер
вую очередь, из числа тех трудящихся, указывается в 
документе ЦК, которые на деле доказали свою предан
ность мозамбикской революции и все свои силы отдают 
служению интересам своего класса. Это будут лучшие ра
бочие, крестьяне, военнослужащие, представители рево
люционной интеллигенции.

Кандидаты в члены партии должны пользоваться пол
ным и безусловным доверием народа. Поэтому все канди
датуры будут публично обсуждаться и утверждаться на 
собраниях трудящихся'по Месту их работы и жительства.

Привлечение новых членов в ряды партии, подчеркива
ет ЦК, — это задача не отдельных лиц, а всего мозамбик
ского народа. Поэтому все мозамбикцы должны вновь 
продемонстрировать свою волю и классовую сознатель
ность.

За десять месяцев, прошедших после III съезда партии 
ФРЕЛИМО, были созданы партийные организации на 
уровне провинций. Сегодня, говорится в документе, необ
ходимо усилить процесс партийного строительства и спло
чения рядов партии.

Ш И Р И Т С Я  В О  А Н  А
П Р О Т Е С Т О В

Т. Тимофеева — слесарь-сборщик цеха № 5 манометро
вого завода. При норме 1.930 она собирает до 2.000 мано
метров в смену. Она ударник коммунистического труда,

ДАР-эс-САЛАМ, 28 декабря. (ТАСС). В ЮАР не прекра
щаются выступления африканского населения против бес
человечной политики апартеида, проводимой расистским- 
режимом Претории. Более недели бурлит Нью-Брайтон — 
африканское гетто города Порт-Элизабет. Власти бросили 
против африканцев крупные подразделения военизиро
ванной полиций. Она применила оружие против мирного 
населения. В результате имеются убитые и раненые.

Однако карательные меры оказались не в состоянии 
остановить волны народного гнева. Вчера в Нью-Брайтоне 
движение протеста вспыхнуло с новой силой. Поводом к 
массовым митингам и демонстрациям послужили похоро
ны африканца М. Нобхадула, который умер при «невыяс
ненных обстоятельствах» в полицейских застенках. И 
вновь на улицах гетто слышен вой полицейских сирен, 
выстрелы, ветер несет дым пожарищ и слезоточивый 
газ. По поступающим сюда сведениям, в столкновениях с 
расистскими «стражами порядка», убито еще два афри
канца, многие ранены, десятки демонстрантов арестованы.

Ареной массовых выступлений в последние дни стал 
также Соуэто — африканский пригород Иоганнесбурга. 
Здесь полиция напала на траурную процессию, направ
лявшуюся для похорон 13-летнего африканского мальчи
ка, убитого карателями несколько дней назад. Вооружен
ные до зубов «блюстители закона» безжалостно расправи
лись с участниками процессии, среди которых были жен
щины и дети.

В ответ на эти бесчинства полиции на улицы Соуэто 
вновь вышли сотни африканцев.

ЖЕРТВЫ ОБЩЕСТВА НАЖИВЫ
ДУБЛИН, 28 декабря. (Корр. ТАСС). С газетной полосы 

смотрят испуганные глаза четырех малышей. Это — дети 
рабочего Джима Хогана и его жены Маргорн из ирланд
ского города Корк, которые, отчаявшись найти жилье, по
селились в одном из пустующих домов города. Встрево
женный взгляд малышей понятен: приходившие не раз 
блюстители порядка уже грозились выбросить перед но
вым годом семью Хоганов на улицу и из этого случайного 
прибежища.

Джим Хоган — безработный, ему нечем платить за 
жилье. Судьба его семьи, рассказанная газетой «Айриш 
пипл», тесно переплетается с судьбами тысяч ирландцев, 
для которых 1977 год принес лишь несчастье, унижения и 
страдания.

Уходящий ̂ год не сдвинул с мертвой точки решение про
блемы безработицы — самой острой для сегодняшней Ир
ландии. В настоящее время в стране насчитывается, по 
официальным данным, 107.000 безработных. Дублин, Корк, 
Лимерик, Голуэй, Слайго и многие другие ирландские го
рода стали районами массовой безработицы, в которых 
более 10 процентов трудоспособного населения лишены 
важнейшего права человека — права на труд.

Международные монополии, действующие в Ирландии, 
свертывают производство, видя в этом простейший выход 
из переживаемых ими финансово-экономических трудно
стей. Так, недавно закрылся в городе Лимерике завод по 
производству стальных сеток для автомобильных покры
шек, принадлежащий голландской компании «Акзо». Хо
зяева выбросили на улицу 1.400 рабочих. Не посчиталась 
с национальными интересами Ирландии и администрация 
американской компании «Стандара поесс стил», которая 
перед новым годом закрыла в городе Голуэй принадлежа
щий ей завод по Производству металлических изделий. 
Лишились работы 230 человек.

Многие • действующие в Ирландии крупные компании 
накануне нового года с ликованием возвестили об. огром
ных прибылях, которые они получили в 1977 году. Но для 
простых тружеников уходящий год не принес радости, 
так как это был год «замораживания» роста заработной 
платы, ухудшения материального положения, роста доро
говизны, безработицы.
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Репортаж На всю
б о л ь ш у ю
Ж И З Н Ь '

К этому вечеру все было 
подготовлено особенно ста
рательно, вдумчиво й любов
но. Изображение памятника 
воину-освободителю в глуби
не сцены, вазы с кедровыми 
ветками и красными гвозди
ками на столиках зала, вы
пущенный специально но
мер стенгазеты, даже значки 
— эмблемы вечера, что на 
груди его участников, — в 
каждую деталь оформления 
.вложены душа педагогов, 
тепло ребячьих сердец.

Шеренги пионеров в крас
ных галстуках и пилотках в 
вестибюле и на лестнице об
разуют живой коридор. Зву
чит музыка. Так встречают 
только самых дорогих го
стей., В 34-й средней школе 
сегодня ждут воинов-фрон- 
товиков, ветеранов 79-й гвар
дейской сибирской стрелко
вой дивизии.

Давняя и крепкая дружба 
связывает гвардейцев-сибй- 
ряков со школой. И сегод
няшний «Голубой огонек» в 
честь ветеранов •— только 
один из эпизодов в ее боль
шой и многогранной военно- 
патриотической работе.

Но вернемся в зал. Здесь 
уже собрались школьники, 
учителя. Занял свое место 
оркестр.

В дверях появляются ве
тераны. Горячими аплодис
ментами, стоя встречает их 
зал. Со сцены звучат слова 
приветствия. Передавая мик
рофон из рук в руки, ребята 
читают стихи, прославляю
щие подвиг героев на фрон
тах Великой Отечественной 
войны, рассказывают о бое
вом пути 79-й гвардейской 
сибирской дивизии, о рат
ных делах присутствующих 
в зале ветеранов. Касторная, 
Сталинград, Запорожье,
Одесса, Люблин, Берлин... 
Всюду воины легендарной 
дивизии проявили несгибае
мое мужество и доблесть, 
свой сибирский характер, 
всюду наносили сокруши
тельные удары по врагу. 
Многие из героев полегли на 
полях сражений.

Зал наполняют звуки тра
урной мелодии.

— Николай Филиппович 
Батюк... Илья Шуклин... 
Мария Чернышева... Фая 
Королева...

Называются имена пав
ших. К памятнику воину-

освободителю возлагаются 
живые цветы. Минута мол
чания.

— Вы были смертными. 
Но подвиг ваш бессмертен... 
Вы навечно в наших серд
цах...

Взволнованно, эмоцио
нально звучит песня А. Пах
мутовой «Горячий снег» в 
исполнении солиста област
ной филармонии Валентина 
Ружникова.

И снова рассказы о бое
вых эпизодах, о славной ис
тории четырежды орденонос
ной гвардейской Запорож
ской дивизии. Дикторский 
текст чередуется с воспоми
наниями ветеранов об одно
полчанах, сопровождается 
демонстрацией на экране 
фронтовых фотографий. На 
одной из них — томич Н. В. 
Зверев с двумя другими за
щитниками Сталинграда.

— О чем думали вы, какие 
чувства 'владели вами в тот 
момент, когда вас запечат
лел фотообъектив? — обра
щается к ветерану ведущая 
К. Ф. Абрамова.

Н. В. Зверев: — Снимок 
сделан во время передышки 
после разгрома немцев под 
Сталинградом. Тишина пос
ле грохота боев стояла не
обычайная. Было даже как- 
то не по себе: непривычно.
Все чувствовали себя окры
ленными. Верили: победа
будет за нами. Об этом были 
все наши думы.

Еще и еще снимки. Коман
дир дивизии генерал-майор 
Н.' Ф. Батюк... Отважный 
разведчик В. Н. Зоркальцев... 
Томичи-ветераны на улицах 
Сталинграда в дни праздно
вания 30-летия Победы...

— Когда и где вы вступи
ли з ряды ленинской партии 
коммунистов?

По просьбе ведущей один 
за другим поднимаются вете
раны.

A. Д. Дарьенко: — Ноябрь 
1942 года... Сталинград.

B. С. ЯДкевич: — Декабрь 
1942 года. Сталинград.

Ы. В. Зверев: — Декабрь 
1942 года. Сталинград.
. К. А. Егоров: — 1944 год. 
Одесса.

И. Mi Барыныч: — Декабрь 
1944 года. Плацдарм на Вис
ле.

Седина посеребрила виски 
ветеранов. Некоторые из них 
ушли, как принято говорить,

на заслуженный отдых. Ра
нения и военные невзгоды 
дают о себе знать. Большин
ство же и сейчас продолжает 
трудиться. Рядом с боевыми 
орденами и медалями почти 
у каждого—награды за тру
довую доблесть. Гвардейцы 
войны остаются гвардейцами 
мирного фронта, гвардейца
ми великой коммунистиче
ской стройки.

Сегодня особые почести 
оказываются знатному ко- 
жевниковскому комбайнеру 
И. М. Барынычу. Ордена 
Ленина, Октябрьской Рево
люции, Трудового Красного 
Знамени, «Знак Почета» 
прибавились после войны к 
его ордену Красной Звезды, 
'которым награжден за му
жество и отвагу на фронте. 
Зал долго и горячо аплодиру
ет, когда со сцены благода
рят хлебороба:

— Спасибо Илье Матве
евичу Барынычу за добле
стный труд!

Директор школы Нинель 
Алексеевна Гудимова вруча
ет героям войны памятные 
адреса, цветы. За активное 
участие в военно-патриоти
ческом воспитании молодежи 
группа ветеранов удостоена 
почетных грамот Советского 
райисполкома. Среди них — 
председатель совета ветера
нов 79-й гвардейской сибир
ской стрелковой дивизии В. Н. 
Зоркальцев, И. М. Кеоеров, 
В. И. Малахова, М. И. Ре- 
тунская, М. И. Иванова, Н. В. 
Зверев и другие. Дипломы 
наставников молодежи вру
чаются В. С. Яцкевичу, А. А. 
Лесковому, П. И. Смоленце- 
ву, а также руководителю 
школьного музея, ветерану 
труда В. И. Шарковой.

На свободном пятачке око
ло сцены под звуки фронто
вого вальса кружатся пары. 
Это школьницы пригласили 
ветеранов на танец. Мелодию 
вальса сменяют песни «Как . 
Сибирь воевала» томского 
композитора К. Лакина, «Па
мять сердца» А. Лученка. 
Тепло принимают присут
ствующие песни и танцы в 
исполнении школьной само
деятельности.

Встреча была одновремен
но и отчётом ребят перед 
ветеранами. Они рапортуют 
о главном деле школьников 
— учебе. Сообщают, что ста
раются учиться на пятерки 
и четверки. Правда, бывают 
пока тройки, а изредка — и 
двойки. Но их становится 
все меньше. Ребята обещают 
овладевать знаниями еше 
прилежнее. ,

Рапорт отдает совет музея 
79-й гвардейской сибирской 
дивизии. Юные следопыты 
докладывают о поисках и 
находках, о новых экспона
тах музея. Их , радует и то, 
что дочь Героя Советского 
Союза генерала Л. И. Ваги
на, сменившего на посту ко
мандира дивизии погибшего 
Н. Ф. Батюка, прислала не

давно музею фотографии, 
компас и генеральскую фу
ражку. И то, что музей посе
тили за год 11.460 человек, 
что лучшие ребята из поис
кового отряда награждены 
почетными грамотами ЦК 
ВЛКСМ, что школа получила 
право послать делегатов на 
Всероссийский слет юных 
следопытов.

Музей 79-й гвардейской 
стрелковой дивизии — гор
дость учителей и учащихся. 
По итогам прошедшего не
давно смотра школьных му
зеев области он назван в 
числе трех победителей. Пе
дагогический коллектив шко
лы № 34 отмечен почетной 
грамотой облоно, а к много
численным наградам музея 
добавилась еще одна — по
четная грамота обкома 
ВЛКСМ.

На сцену поднимается вы
пускник школы, ныне кур
сант Томского высшего воен
ного командного училища 
связи Михаил Люденпен.

— Я выбрал , профессию 
защитника Родины, — гово
рит он. — Считаю, что по
четнее этой профессии нет 
на советской земле. Тради
ции героев Великой Отечест
венной войны мы, курсанты 
училища, свято храним и 
умножаем. Если агрессоры 
попытаются развязать вой
ну против нас — священные 
рубежи Родины будем защи
щать достойно.

Более трех часов продол
жалась волнующая встреча. 
Это был задушевный и тро
гательный разговор двух 
поколений. Это был яркий, 
эмоциональный урок патрио
тического воспитания, урок 
мужества.

И еще один из эпизодов 
вечера.

— Что помогло вам вы
стоять в самые трудные дни 
и минуты боев, перенести 
тяжкие фронтовые невзго
ды и лишения? — этот воп
рос был адресован ветера- 
нам-женщинам.

В. И. -Малахова: — Святая 
любовь к Родине, жгучая 
ненависть к врагу...

А. Д. Дарьенко: — Пример 
героев Октября и граждан
ской войны, старших това- 
рищей-коммунистов. Они 
нас. вырастили, воспитали...

Верится: возьмут ребята в 
большую жизнь эту святую 
любовь к Родине, мужество 
ветеранов, их высокую 
гражданственность. . Верится: 
пример ветеранов войны и 
труда будет так же светить 
им на жизненном пути, как 
пример героев Октября и 
гражданской войны светил 
и продолжает светить поко
лению, молодость которого 
опалена огнем сражений с 
фашизмом.

Подтверждением звучит 
клятва:

— Мы дерзать не устанем,
шагая дброгой отцов!..

И. МИЗГИРЕВ.

АЗЕРБА Й Д Ж А Н С К А Я  
ССР. Рукописный фонд 
Академии наук республики 
— одно из крупнейших хра
нилищ средневековых во
сточных рукописей и книг. 
Более 49 тысяч ценных па
мятников старины насчиты
вается здесь. Среди них та
кие уникальные, как «Меди
цинский канон» Авиценны,

переписанный в 1143 году, 
знаменитая астрономическая 
таблица Наередцина Туей, 
ученого и мыслителя XIII ве
ка, и другие.

Коллектив рукописного 
фонда ведет большую науч
но-исследовательскую рабо
ту, связанную с изучением

аннотированных каталогов 
древних памятников пись
менности, публикацией ру
кописей, их реставрацией.

НА СНИМКЕ: научный со
трудник Наиля Агаева в 
хранилище.

Фото О. Литвина и
А. Тавакалова.

(Фотохроника ТАСС).

Н Е Р В

М А Т Ч И

материалов, составлением
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СПОРТ #  СПОРТ ф ков сумел сквитать шайбу.
. Во второй двадцатиминутке

гости полностью переиграли 
«Буревестника». Они забро
сили 4 шайбы, а томичи от
ветили двумя. Но зато тре
тий период остался за хо
зяевами. Здесь, наверное, 
сказалось то, что, в отличие 
от первого матча, во вто
ром томская команда играла 
тремя пятерками и к концу 
игры сумела сохранить 
больше сил, чем их сопер
ники. Правда, и в этом пе
риоде «Буревестник» не су
мел переломить ход встре
чи и сравнять счет. Томи
чи незадолго до финального 
свистка, оставаясь на пло
щадке вчетвером, лишь со
кратили разрыв — 4:5.

Несмотря на проигрыш, 
студенческая команда про
извела на зрителей благо
приятное впечатление. Она 
действовала азартно, на хо
роших скоростях, с боль
шим желанием выиграть.

Очередные матчи «Буре
вестник» проводит на выез
де: 29—30 декабря в Юрге, 
7—3 января — в Ангарске.

Хоккейная команда «Бу
ревестник» в прошедшие 
субботу . и воскресенье про
вела свои очередные кален
дарные матчи. Впервые 
официальные игры первен
ства проходили в Томске, 
поэтому любители хоккея 
проявили к ним большой 
интерес. Несмотря на непо
году, на трибунах собралось 
довольно много зрителей. Да 
это и понятно. Телевизион
ный хоккей все-таки не да
ет полного впечатления о 
живой, искрометной борьбе 
на площадке.

Соперником томичей в 
первой «домашней» игре 
был норильский «Заполяр- 
ник» — команда опытная, 
много лет выступающая в 
официальных первенствах 
страны. Ну, а «Буревест-

Ы  Е 
ДОМА

' ник»? Излишнее волнение, 
желание сыграть как можно 
лучше в первой игре дома 
не позволили студенческой 
команде проявить себя пол
ностью. Продержавшись в 
первом периоде первой 
встречи (счет был 3:3),.моло
дежь затем «отдала» игру и 
уступила опытному «Запо- 
лярнику» со счетом—4:8.

В воскресной встрече то
мичи действовали более 
уверенно. Порой они явно 
переигрывали гостей: дейст
вовали быстрее, на хорошей 
скорости. Но недостаток 
опыта мешал им в острых 
ситуациях принимать пра
вильные решения. Это 
уменьшало эффективность 
их игры. Счет открыли го
сти. В конце первого перио
да капитан хозяев С, Ябло- Я. ВОЛОДИН.

Н А

НОВОГОДНИХ
К Р ЫЛ Ь Я Х

По традиции в предно
вогодние дни Аэрофлот 
организует по всей стра
не дополнительные рей
сы для удобства пассажи
ров. Что предлагает нын
че Томский аэропорт?

30 декабря организует
ся дополнительный рейс 
самолета ЯК-40 до Крас
ноярска. Реактивный 
лайнер прибывает с 
берегов Енисея в -Томск 
в 14.30 и стартует в 
обратном направлении 
в 14.55. 30 и 31 декабря 
самолет ИЛ-14 совершит 
дополнительные рейсы из 
Новосибирска в Томск и 
обратно. Время пребыва
ния в Томске — с 13.55 
до 14.05. Такой же рейс 
совершит самолет. АН-24 
из Кемерова. 30 декабря 
он сделает посадку в аэ
ропорту Богашево в 10.20 
и вылетит обратно в 
10.40. 31 декабря тот
же самолет совершит до
полнительные рейсы до 
Стрежевого (вылет из 
Томска в 12.20) и Ново
кузнецка (вылет в 08.20).

С 1 января вводится 
новое расписание. Оно 
будет опубликовано в на
чале года. Пока же сооб
щаем, что в нем появятся 
два рейса в неделю на 
самолете ИЛ-18 Томск — 
Симферополь —■ Томск с 
посадкой в Минеральных 
Водах, а также рейс Мо
сква — Томск — Чита на 
самолёте ТУ-154.

От вузов, школ и пред
приятий принимаются 
заявки на: групповые по
леты.

Л. МЕНЬШИКОВА.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Е Ш 2 Ш Ш 1  2 января
ПЕРВАЯ П РО ГРА М М А

МОСКВА
10.00. «Время».
10 30 Утренняя гимнастика.
10 50. «Незнайка в Солнечном городе».

3- я серия — «Превращения на
чинаются».

11.10. «Кружатся снежинки». Выступ
ление детских коллективов.

11.40. «Нос». Художественный теле
фильм. .

13.15. Концерт артистов народов Севе
ра.
С 13.55 до 16.00 — перерыв.

16.00. Программа документальных
фильмов.

17.10. «Сильные, смелые, ловкие».
17.40. «Мастера искусств — детям».
18.20. «Лэсси». . Многосерийный худо

жественный фильм. (США). 1-я, 
2-я и 3-я серии.

19.30. Новости.
ТОМСК

19.45. «Сельская новь». Наши интер
вью. «Хозрасчет — путь к рента
бельности». Беседа главного 
экономиста колхоза «1 Мая» 
Первомайского района П. Т. Лу
зина. Киножурнал «Сельское хо
зяйство», № 11-

20.30. Новости.
МОСКВА

20.40. «Вступая в год 1978-й».
21.25. «Миг удачи». Премьера художе

ственного телефильма.-
22.30. «Время».
23.00. Концерт мастеров искусств и 

артистической молодежи.
00.15 — 00.25. Новости.

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А
МОСКВА

19.30. Новости.
19.45. «В каждом рисунке — солнце».
20.00. Концерт Государственного ака

демического "русского народного 
хора имени М. Пятницкого.

ТОМСК
20.40. Программа «Коммунист и вре

мя».
21.20. «Солярнс». Художественный

телефильм. 1-я серия.
22.20—22.30. Новости.

ЕШ ЭЖ 13 января
П ЕРВАЯ П РО ГРА М М А

ТОМСК
9.00. «Сельская новь».
9.45. Новости.

МОСКВА
10.00. «Время».
10.30. Утренняя гимнастика.
10.50. «Незнайка в Солнечном городе».

4- я серия — «Побег».
11.10. Стихи советских поэтов в испол

нении московских школьников.
11.40. «Миг удачи». Художественный 

телефильм.
12.45. «В мире животных». Ведущий — 

Н. Н. Дроздов.
С 13.45 до 16.00 — перерыв.

16.00. Программа документальных
фильмов.

16.30. «Звездочет». Тележурнал.
17.15. «Веселые нотки».,
18.15. «Лэсси». Художественный теле

фильм. 4-я, 5-я и 6-я серии.
19.30. Новости.
19.45. «Хочу все знать».
19.55. «Социалистический образ жизни 

и благосостояние народа». Веду
щий —  Л. А. Вознесенский.

ТОМСК
20.40. Новости.
20.50. Журнал «Атеистические диало

ги». Открытие журнала. «Комму
нистическая нравственность и 
религия». Обзор журнала «Нау
ка и религия» № 11.

МОСКВА
21.30. В. Токарева. Премьера телеспек

такля «Между небом и землей».
22.30. «Время».
23.00. Веч£р, посвященный 90-лётню 

со дня рождения таджикского 
советского поэта А. Лахути. Пе
редача из Центрального Дома 
литераторов.

00.30 — 00.40. Новости.
ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  

■ • ТОМСК . V
19.30. Студия «Юность». «Мир глазами 

журналиста».
20.00. Телевизионный клуб «Художе

ственная самодеятельность». ГГо-
* CT фольклорный ансамбль села

Ярского Томского района.
20.35. «Солярис». Художественный те

лефильм. 2-я серия.
21.55 — 22.05. Новости.

Те л е в и  Д 1EHI/IЕ
ПРОГРАММА
П Е Р Е Д А Ч Щш]

16.00.

17.05.
17.50.
18.20.

19.30. 

19.45.

20.05.

20.15.
20.30.

22.30.
23.00.

19.30.
20.40.

21. 10.

21.30.
21.40.

22.05-

С 13.35 до 16.00 — перерыв. 
«Твой труд — твоя высота». Ки
нопрограмма.
Концертный зал -телестудии «Ор
ленок».
«Отзовитесь, горнисты!».
«Лэсси». Художественный теле
фильм. 7-я-, 8-я н 9-я серии. 
Новости.

ТОМСК
«В лесном цехе области». «Лес
ной ниве — зеленеть». Интервью 
с главным лесничим управления 
лесного хозяйства А. В. Мясни
ковым.
Новости.

МОСКВА
Тираж «Спортлото».
Чемпионат мира, по хоккею сре
ди юниоров. Финал. Передача 
из Канады..
«Время».
Вечер поэзии в Лужниках. 

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  
ТОМСК

«Фильм—детям». «Тогда, в ян
варе».
«Сквозь призму лет». Репортаж 
из музея археологии и этногра
фии Томского университета. 
«Служанка или королева?». До
кументальный фильм. 
Спортивная программа.
«Русские узоры». Фильм-кон
церт.

-22.15. Новости.

Ч Е Т В Е Р Г 5 января
ПЕРВАЯ П РО ГРА М М А  

ТОМСК
9.00. «В лесном цехе области», «Лес

ной ниве — зеленеть».
9.20. Новости.
9.40. «Фильм—детям». «Снеговик-поч

товик».
МОСКВА

10.00. «Время».'
10.30. Утренняя гимнастика.
10.50. «Незнайка в Солнечном городе». 

6-я серия — «Приключения 
трех ослов».

11.05. «В Московском зоопарке».
11.35. Лопе де Вега. «Собака на сене». 

Художественный телефильм. 1-я 
и 2-я серии.
С 13.45 до 16.00 — перерыв.

16.00. «Сочините песню». Документаль
ный фильм.

16.10. «Один за всех, все за одного». 
16.55. «Шахматная школа» «Белая ла

дья».
17.25. «Чтобы след оставить на земле».

Встреча с делегатами Всесоюз
ного слета юных геологов.

18.20. «Лэсси». Художественный теле
фильм. 10-я, 11-я и 12-я серии.

19.30. Новости.
19.45. «Зимние песенки».
20.00. «Ленинский университет мил

лионов».
20.30. Фантазия на темы песен А. Ост

ровского в исполнении эстрадно
симфонического оркестра ЦТ и 
ВР под управлением Ю. Силанть
ева.

ТОМСК
20.40. Студия «Юность». «Твое свобод

ное время».
21.00. Новости.

МОСКВА
21.10. «Гимнастика, | гимнастика». 

Встреча с мастерами спорта по 
художественной гимнастике в 
концертной студии Останкино.

22.30. «Время».
23.00. Заключительный концерт фести

валя искусств «Русская зима». 
1 -е отделение.' Трансляция из 
Кремлевского Дворца съездов.

00.15. «Турне четырех трамплинов».
Передача из Инсбрука.

01.00—01.10. Новости.
ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  

ТОМСК
19.30. «Служба здоровья». «Лекарство 

1— наш друг и врат».
МОСКВА

20.00. «Ленинский университет милли,
онов». ,

ТОМСК
20.30. «Альпинизм — моя профессия». 

Документальный фильм..
20.40. «Мужчинам слезы не к лицу». 

Художественный фильм.
21.50 — 22.00. Новости.

16.00. Программа документальных 
фильмов о спорте.

16.30. «Литературные’ чтения». Н. А. 
Некрасов — «Поэмы».

17.10. «Москва н москвичи».
17.40. «Вперед, мальчишки!».
18.15. «ЛЭсси». Художественный теле

фильм. 13-я и 14-я серин.
19.30. новости.
1У.40. Мультфильм.

ТОМСК
19.55. «Сельская новь». Совместный 

рейд народного контроля, печа
ти и телевидения по проверке 
хранения техники в хозяйствах 
треста Скотопром.

20.20. Студия «Юность». «Мы и 77-Й».
21.00'. Новости.

МОСКВА
21.10. Международная встреча по ' 

хоккею. «Спартак» (Москва) — 
команда НХЛ «Сент-Луис». Тре
тий период.

23.40. «На прекрасном голубом Дунае». 
Концерт из произведений 
И. Штрауса.

00.50—01.00. Новости.
ВТОРАЯ П РО ГРА М М А

ТОМСК
19.30. «Конституция развитого социа

лизма». «Высшая цель общест
венного производства при социа
лизме и экономическая система 
СССР». Беседа ректора ТГУ про
фессора А. П. Бычкова.

МОСКВА
19.55. Заключительный концерт фе

стиваля искусств «Русская зи
ма». 2-е отделение.

ТОМСК
21.10. «Горянка». Художественный 

фильм.
22.15—22.25. Новости.

С У Б Б О Т А

П ЕРВАЯ  П РО ГРА М М А  
МОСКВА

10.00. «Бремя».
10.30. Утренняя гимнастика.
10.45. «Незнайка в Солнечном городе», - 

8-я серия — «Снова вместе»,
11.00. «Больше хороших товаров».
11.30. «Утренняя почта».
12.00. «Москвичка».
13.15. Почта программы «Здоровье».
14.00. «в гостях у сказки». «Госпожа 

Метелица». Художественный те
лефильм.

15.30. Международная встреча по хок
кею. «Спартак» (Москва) —■
команда НХЛ «Монреаль канади- 
енс». Передача из Канады.

17.30. Тираж «Спортлото».
17.45. «Очевидное-невероятное».
18.45. «Лэсси». Художественный теле

фильм. 15-я серия.
19.30. Новости.
19.45. «Впервые на экране ЦТ». «Ве

селый медвежонок». Фильм- 
спектакль Государственного 
Центрального театра кукол под 
руководством С. В. Образцова.

20.35. «Восстание». Документальный 
телефильм.

21.05. Концерт.
21.15, «Вечный зов». Многосерийный 

художественный телефильм. 1-я 
серия — «Старший брат».

22.30. «Время».
23.00. Всесоюзные соревнования силь

нейших фигуристов. Парное ка
тание. Короткая программа. Пе
редача из Одессы.

23.40. «Мелодии и ритмы зарубежной 
эстрады».

00.25—00.35. Новости.
ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  

ТОМСК
16.00. «Фильм — детям». «Вы Петьку 

не видели?».
17.05. «Почта ТВ».
17.30. «Музыка с нами». Концерт лау

реата Всесоюзного фестиваля 
народного творчества трудящих
ся—оркестра русских народных 
инструментов ДК «Академия» 
города Новосибирска.

ВОСКРЕСЕНЬЕ 8 января

С Р Е Д А И января ПЯТНИЦА 6 января
• ПЕРВАЯ П РО ГРА М М А • Г . -г.

МОСКВА
10.00. «Время». 10.00.10.30. Утренняя гимнастика. 10.30.10.50. «Незнайка в Солнечном городе». 

5-я серия — «Превращения про-
10.50.

11.10.
долагаются».
«Когда мои друзья со мной». 11.05.

11.40.
Концерт.
«Между небом и землей. Теле

11.55.

12.40.
спектакль. • 13.05.
«Зимняя фантазия». Балет на
льду.

П ЕРВАЯ П РО ГРА М М А  
МОСКВА

«Время».
Утренняя гимнастика.
«Незнайка в Солнечном , городе». 
7-я серия — «Удивительные
подвиги».
«Звездочка».
«Орех кракатук». Музыкальный 
телефильм.
«Открывая мир». Документаль
ный телефильм.
С 13.30 до 16.00 — перерыв.

10.00.
10.30.
10.50.

11.30. 
12.00 .  
13.00.

14.05.
15;05.
15.30.

17.30. 
18.10. 
18.40.
19.30. 
19.45.
20.15.
21.15.

22.30. 
23.00.

00.00.
00.30-

П ЕРВАЯ П РО ГРА М М А  
МОСКВА

«Время».
«На зарядку становись!». 
«Незнайка в Солнечном городе». 
0-я серия — «Переполох в зоо
парке».
«Будильник». .
«Служу Советскому Союзу!». 
«Фильм — детям». «Красный пе
тух Плимутрок».
«Сельский час».
«Гадкий утенок». Мультфильм. 
«Театральный, спектакль». И. С. 
Тургенев. «Нахлебник». Всту, 
пительное слово . народного ар
тиста СССР О, Н. Ефремова.
«По вашим письмам». 
«Международная панорама».
«На арене цирка».
Новости.
«Музыкальный киоск».
«Клуб кинопутешествий». 
«Вечный зов». 2-я серия. «Ночь 
перед рассветом».
«Время».
Всесоюзные соревнования силь
нейших фигуристов. Парное ка
тание. Произвольная программа. 
«Творчество народов мира». 

-00.40. Новости.

ТИИГР
30 декабря. «Д рам а из-за ли 

ри к и » — 19-30.

ДОМ КУ-ЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«С' любовью» —17-10, 19, 21. 
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«П од р ан к и » — 15, 16-50,

18-40, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ

РДДИ0

«П утевк а  в ж и зн ь »
19.

17-20,

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Г ан гстер ы  и ф илантр опы »

— 9, 13, 15, 17, 19, 21. Кино
панорама для детей. Фрагмен
ты из кинофильмов репертуа
ра января. В заключение — 
художественный фильм «П р и 
клю чения Н ук и » — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
Киноф естиваль комедийны х 

ф ильм ов  Госф ильм оф онда.
Зал кинохроники. «Г р узи н ски е 
р и тм ы », «Татранский  нацио
нальны й п арк », «Ф и т и л ь »  
№ 157 — • 13-15, 17-20- М ульт- 
сборник N? 4 6 — 9, 10-25, 11-50, 
14-20, 15-55.

«ОКТЯБРЬ»
«К ар н авальн ая  н очь » — 8-40, 

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17. 18-40, 
20-20, 22. «Т о ль к о  вдвоем » — 
8-50, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. «М а м а » — 10-30.

«СИБИРЯК»
«Б у л о ч к а » — 9-20, 16. «С о 

кровищ е С еребряного о з ер а »
— 11, 12-40, 14-20, 17-40. Ки
ноф естиваль комедийных
ф ильм ов  Госф ильм оф онда — 
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Д икий Гавр и ла» — 9, 10-40, 

12-40, 14-20. «П олосаты й  р ей с»
— 16, 17-50. «П ризрак  замка
М орри сви ль » —  19-40, 21-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

М ультсборник  № 61 — 13
15. «Б ел о е  п ла тье » —  17, 19
2 1 .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«С ед ьм ое путеш ествие Синд

ба д а » —  17-10, 19, 21.

й
ПЯТНИЦА, 30 декабря 

ДЕ Н Ь О БРАЗОВАНИЯ СССР 

ПЕРВАЯ П РО ГРА М М А  
МОСКВА

10.00. Новости. 10.10. Цв. Ут
ренняя гимнастика. 10.30. Цв. 
«Праздник непослушания». 
Мультфильм. 11.20. Цв. Всесо
юзные соревнования по лыж
ному спорту. (Мужчины — 
30 км). 11.55—13.25. П. Ершов. 
«Конек-Горбунок». Читает на
родный артист РСФСР О. Та
баков. 16.00. Цв. «По родной 
стране». Кинопрограмма. 17.00. 
Фильм —- детям. «Большой 
трамплин».

ТОМСК
•18.15. «Хроника революцион

ных событий 1917 года». За
ключительная передача. «Уста
новление власти Советов в 
Томске». Ведет профессор ТГУ 
лауреат Государственной пре
мии СССР И. М. Разгон. 18,40. 
«Сельская новь». Социальное 
развитие колхоза «Искра» 
Первомайского района. 19.20. 
Новости.

МОСКВА
19.30. Новости. 19.45. Цв. «В 

каждом рисунке — солнце». 
20.00. Цв. Эстрадный концерт. 
20.55. Цв. «Нос». Художествен
ный телефильм. Премьера. 
22.30. «Время». • 23.00. Цв. 
Международная встреча по 
хоккею. Команда ВХА «Винни
пег джетс» — сборная СССР. 
00.50—01.00. Новости.-

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  
ТОМСК

19.30. Студня «Юность». 
«Мы и 77-й». 20.10. Концерт. 
20.40. «Волга-Волга». Художе
ственный фильм. («Мосфильм». 
1938 г.). 22.20—22.30. Новости.

ПЯТН И ЦА, 30 декабря
7.34. Последние известия. 

7.40. «Внимание — сельским 
труженикам» О работе по вы
полнению постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальнейше
му улучшению культурного 
обслуживания сельского насе
ления» в Чаинском районе. 
9.00. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.11. Звучат 
вокальные дуэты. 19.00. По
следние известия. 19.11. Радио 
— сельским слушателям. 
«Вступая в третий год пяти
летки». Передача о делах и 
планах тружеников села.

31 декабря

Кинотеатр «Октябрь» 

КИНОПАНОРАМА
детских фильмов на 

январь

Фрагменты из фильмов: 
«Дневник Карлоса Эспино- 
лы», «Дикий Гаврила», «При
ключения старого паровози
ка» (мультфильм), «Наш 
добрый мастер». В заключе
ние— фильм «Приключения 
Нуки».

Начало — в 10-30.

Томский ордена Трудового Красного Знамени государ
ственный. университет объявляет конкурс на замещение 
вакантных должностей:

химический факультет: младших научных сотрудников 
по специальности, «органическая химия»;

геолого-географический факультет: младшего научного 
сотрудника по специальности «метеорология и климато
логия»;

исторический факультет: младшего научного сотрудни
ка по специальности «история СССР»;

биолого-почвенный факультет: младших научных сот
рудников по специальностям: «ихтиология», «ботаника» и 
«генетика»;

юридический факультет: младшего научного сотрудника 
по специальности «правоведение»;

социологическая лаборатория: младших научных сот
рудников по специальности «социология».
„Срок конкурса две недели со дня опубликования 

ооъявления в газете.
Документы направлять по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 

8Ь, начальнику научно-исследовательского сектора ТГУ, 
телефон № 3-01-01.

Кировский районный ко
митет ДОСААФ проводит на
бор на курсы мотоциклистов. 
Начало занятий — з января 
1978 года, в 18 часов.

Обращаться: 634029, Томск, 
пер. Плеханова, 7, телефон 
№ 2-41-14.

Коллектив первого тре
ста столовых выражает 
глубокое соболезнование 
начальнику отдела снабже
ния В. Е. Шумакову по 
поводу смерти его отца •

Ш УМ АКО ВА 
Ефима Даниловича.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ D
редакции: 634050. Томен, ГСП, rip. Фрунзе, 103. .Телефоны: приемной

отдела партийной жизни — 3-40-51. 3-40-24. отдела пропаганды -
хозяйства -3-43 75 3-43-60, отдела науки и учебных заведений - 

3-41-65, 3-06-87, 3-06*31. областной журналистской организации —

3-32-34, секретариатаT ,s r  1 Л 1 ?,г‘ -  *•**“ • -  * «
3 40 91, машбюро -  3-41-53. зав. хозяйством, отдела объявлений -З-Об-бЗ. отдела иллюстрации и дежурного -  3-41-59
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